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з а д а ч а : до  25 АВГУСТА
у ВРАТЬ ВСЮ ОЗИМУЮ РОЖЬ!

Страда : день за днем
По данным облсельхозуп- 

равления на 13 августа, 
озимая рожь скошена . в 
районах с 10 процентов по
севных площадей. Наиболь
шую прибавку за последние 
три дня обееттечили хлебо
робы Кожевниковского. рай
она — 846 гектаров, Перво
майского—557, Шегарского— 
451. Приступили к косови
це ржи молчановцы. Одна
ко в целом темпы уборки 
озимых остаются низкими. 
Необходимо удвоить, а то и 
}”гроить усилия, чтобы за
вершить работы к 20—25 
августа.

В хозяйствах области про- 
долясается заготовка кор
мов. На скирдовке сена

прирост эа минувшие три 
дня составил 6 процентов. 
Отставание от уровня про
шлого года сократилось 
ровно наполовину — 10 ты
сяч тонн.

Ниже своих возможностей 
работают коллективы АВМ. 
По сравнению с этим же 
периодом 1983 года вита
минной травяной муки про
изведено на 10,6 тысячи тонн 
меньше, на 50 тонн ниже 
выработка на условный аг
регат.

Наиболее организованно 
ведут сев озимых хозяйст
ва Кривошеивского, Молча- 
НОБСКОГО и Асиновского 
районов. В целом по обла
сти озимые посеяны ва 25 
процентах плсяцадей.

Мнение директора-

Раздельно и напрямую
в  нашем хозяйстве са

мый большой в Асиновском 
районе озимый клин — 
1.500 гектаров. Рожь уда
лась нынче хорошая, но 
дожди и ветер положили 
ее ва землю. Пошла подса
да. Все это сдерживает, тем
пы разворота косовицы. Од
нако ждать дальше некуда 
— на полях подходят яро
вые, близится уборка си
лосных культур.

Тактика полевых работ в 
хозяйстве в этих сложных 
условиях определяется так: 
с одной стороны главное 
внимание уделяем раздель
ной уборке, с другой — ве
дем, где можно, прямое 
комбайнирование. Пусть

■ один-два бункера набе
рет комбайнер за смену, 
главное — не стоять. Никто 
другой не придет и не сде
лает то, что должны сде
лать сами..

В Каванском отделении 
косовжду ржи на свал ве
дет механизированная
бригада Николая Владими
ровича Мацура. Это очень 
ОПЫТНЫ!! механизатор, хо
роший бригадир. Коллектив 
не испугался, когда шести- 
мстровые жатки ЖВН-6 не 
пошли на косовице полег
лых хлебов. Механизаторы в 
процессе работы быстро пе- 
1)естроились на бобовые 
жатки, ж дело начало наби

рать темпы.
В Новокусковскон отде

лении >шая технология — 
уборка ржи здесь ведется 
напрямую. П<^ьпас на
полнили зерном вового 
урожая бункеры сво«вс 
«Нив» Владимир Василье
вич Зайцев и Виктор Ми
хайлович Мелкоэцрсш. KoiH- 
байнировэрте ржи бригада 
В. В. Марченко ведет вы
борочно, на тех участках, 
которые больше всего при
годны для этой цели. В 
настоящее время в совхозе 
озимые скошены с 55 гекта
ров. Это, конечно, еще очень 
мало. Но начало положено, 
механизаторы рассчитьша- 
ют управиться с хюжью в 
августе.

К страде в целом подго
товились неплохо. Все 37 
комбайнов отремонтиргжа- 
ны, готовы к приему зерна 
сушильные комплексы.
Единственное, что сейчас
беспокоит механизаторов,— 
это нехватка ж>жей к жат
кам. В Сосновской «Сель
хозтехнике», куда обраш;а-
лись, ничем помочь не смо
гли. Странно, когда в де
фиците оказалась самая
нужная в уборочную страду 
деталь.

А. КОРНЕВ,
директор совхоза «Ком-
cm vexest» А с и н о в с к о го  

района..
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Б а т к а т с к а я  п р и б а в к а
с  хорошими результата

ми оканчивают первую 
половину августа животно
воды колхоза имени 50-ле- 
тня Великого Октября Ше
гарского района. Сейчас 
они получают по 11,9 кило
грамма молока от коровы 
в день. Это на 1,4 кило
грамма выше прошлогодне
го показателя. Вся продук
ция отправляется на завод 
только первым сортом.

Б основе успеха, как счи

тают управляющие обоих 
отделений хозяйства Б. А. 
Утропов и 14. А. Черников, 
коллективный поиск резер
вов повьипения продуктив
ности, ответствеяность и 
добросовестность всех ра
ботников ферм. С большим 
старанием трудятся доярки 
3. Л. Шуляева, Л. Г. Чер
никова, Т. М. Сухачева и 
другие. Подвозку горохо
овсяной смеси ва летние 
дойки обеспечивают опыт-

.ные механизаторы В. М. 
Абрамов, А. Д. Мотов, А. С. 
Сергеев, < Н. С. Надаров. 
Они накашивают и достав
ляют по 40—50 килограммов 
зеленой массы на корову.

В колхозе стало прави
лом подсаливать зеленку 
перед скармливанием жи
вотным, всегда в достаточ
ном количестве на летних 
дойках вода. Несмотря на 
то, что центр внимания 
сейчас перемещается на

поля, где ведется уборка 
озимой ржи, в хозяйстве 
осуществляют строгий конт
роль за вьпюлнением рас
порядка дня, технологиче
ской и трудовой дисципли
ной. Старательно относятся 
к. своим обязанностям па
стухи. Именно сочетание 
зеленого конвейера с доб
росовестной пастьбой и 
уходом за животными по
могает баткатским живот
новодам поддерживать вы
сокую продуктивность дой
ных гуртов.

Н. СПИРИН.
Шегарекий район.
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С о т в о р е н и е  . ж леёв
Вот это рожь, в человече

ский рост. А колос! Мы с 
главным агрономом совхо
за «Корниловский» П. в. 
Выговским посчитали в 
нем зерна. Шестьдесят два! 
30—35 центнеров зерна с 
гектара намереваются полу
чить земледельцы с полей, 
ранее дававших вдвое 
меньше.

—Эта прибавка (^условле
на, — говорит главный аг
роном, — так плодоносят 
паровые поля, засеянные в 
лучшие агротехнические 
сроки. Ыо главная причина 
небывалого роста урожай
ности—комплексное агрохи
мическое обслуживание
почвы, проведенное Том
ским районным объединени
ем «Сельхозхимия».

Но вырастить хороший 
урожай еще полдела, надо 
его убрать без потерь.

Звено Б. Сайнакова неде
лю назад закончило заго
тавливать сено и сразу при
ступил» к жатве хлебов. На

косовице озимой ржи рабо
тают три комбайна; От тем
на до темна трудятся меха
низаторы Виктор Легаев, 
Лев Кузьмин и Борис Сай- 
наков. Настроение у них 
приподнятое.

Говорит звеньевой;
— Эту землю мы сами 

пахали, сами засевали. 
Сколько работаю, а такой 
ржи еще не видел. Я гор
жусь, что мы вырастили 
такой урожай.

Нелегко приходится ком
байнерам. После дождей и 
ветров хлеба полегли. Жат
ки «ЖВН-6А» не подрезали 
сюобенно сникшие колосья. 
Эти 'жатки заменили зерно
бобовыми. Комбайны ид.ут 
только на первой или на 
второй пониженной скоро
сти. Часто забиваются ножи. 
Поломки быстро устраняет 
слесарь-сварщик В. И. Ка- 
зин. Машина техпомощи 
дежурит на поле постоянно.

Выработка на жатку в 
день небольшая, 6—7 гекта

ров, Но уже больше, чем на 
половине площадей, рожь 
скошена. Зерно, в валках, 
уложенных в первые дни 
страды, дозрело. Сегодня в 
хозяйстве начинают обмо
лот. Шесть комбайнов 
включилось в жатву. Ком
байнеры обещают к 20 ав
густа закончить уборку 
ржи.

План продажи зерна го
сударству у совхоза «Кор
ниловский» — 800 тонн. Он 
будет перевыполнен. Такое 
количество лишь озимой 
ржи планируют засыпать в 
закрома земледельпы хо
зяйства.

Д. БАРЧУК, 
наш корр.

Томский район.
* « «

НА СНИМКАХ Н. Пота
пова: главный агроном
совхоза «Корниловский»
П. В. Выговский; идет убор
ка хлебов; механизаторы 
Б. Сайнаков и В. Легаев.

Рабочее
слово

я  с нетерпением жду дня, 
когда на зернокомплексе 
закипит раобта и можно 
будет взять в ладони еще 
теплое после просушки 
зерно.

Третью страду буду ра
ботать сушильщиком. Очень 
ответственное это дело. Ес
ли вдруг по моему недо- 
смотрению зерно «сгорит», 
то я перечеркну труд мно
гих людей — агрономов и 
механизаторов, вырастив
ших и убравших его. Тем 
более наш колхоз «1 Мая» 
— семеноводческое хозяй
ство. Мы готовим не про
сто зерно, а семена — за
лог будущего хорошего уро
жая.

До этого я, как электрик, 
обслуживал АВМ. Оборудо
вание сушилок намного сло
жнее. Постепенно '  освоил 
его и стал думать об усо
вершенствовании. Весной 
сам сконструировал про
травливатель. Нынче семена 
перед севом протравливали 
через сушилку, а не в 
складах, как обычно. От 
протравливателя ядохими
каты подавались по шлан
гам в нории. В гюзульгате 
повысилось качество обра
ботки семян и улучшились 
условия труда при проведе
нии этой операции.

Качественная подготовка 
семян зависит в первую 
очередь' от исправности са
мого сушильного агрегата.

У Ч Е Т О М  
О П Ы Т А

Поэтому с начала июля 
наша бригада (Леонид Вну
ков, Петр Сакун, Николай 
Макаров, Владимир Марков 
и я) приступила к ремонту 
сушилок. В прошлом году, 
когда выдали' последние 
тонны семян, мы сразу же 
навели порядок на комп
лексе. Составили список 
изношенных деталей. Нын
че заменили их ■ новыми, 
опробовали машины. Одна 
из сушилок у нас старень
кая. Двадцатый сезон будет 
работать. Ее отремонтирова
ли капитально. Сейчас оба 
агрегата отрегулированы.

Старики говорят: «Ранние 
грозы — дождливая осень». 
А ньшешией весной гром 
гремел. Ек;ли верить приме
те, то надо быть готовым к 
любым капризам погоды. 
Видимо, Прт1Д€ТСЯ использо
вать опыт прошлой страды, 
когда влагомер показывал 
«потолок» — 30 процентов 
влажности зерна. Для пред
варительной просушки се
мян мы тогда принорови
лись использовать бункеры- 
накопители. Пока одну 
партию семян прогоняем 
через машину, другая до1 
ходю1а до умеренной влажно
сти в бункерах, куда вен- 
тилято-ром подавался тея- 
лый воздух. Затем это зе^ь

но пропускали через агре
гат, и сразу — семена пер
вого класса. Но пшеницу 
все равно приходилось про
сушивать по два-три раза.

Хорошо был налажен на 
-зерноко.мплексе агрономи
ческий контроль. Заведую
щий током, агроном по об
разованию Василий Тарасо
вич Мельников находился 
здесь постоянно. Подрабо
танные семена засыпались 
в склады только после его 
проверки. По нескольку 
раз в день бывали на комп
лексе агроном отделения 
В. В. Мельников и главный 
агроном колхоза В. Г. Ра- 
бутенок.

1.500 тонн первоклассных 
семян заложили мы прош
лой осенью и сохранили до 
весны.

Сейчас зернокомплекс 
полностью готов к приему 
урожая. Все склады отре
монтированы, вычищены, 
проведена дезинфекция. 
Урожай нынче ожидается 
богатый. Хорошая выросла 
рожь. Овес — пр(х:то от
личный. Так что работы 
будет много.

Н. МАРФЕЛ6, 
машинист Крутоложнен- 
ского зерносушильного 
комплекса кол х о з а
«1 Мая» Первомайского 

района.
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СТУДЕНЧЕСКИЕ
СТРОЙОТРЯДЫ
Более семи тысяч бой

цов, 200 студенческих от
рядов ведут работы на 
строительных объектах 
области. Юноши и де
вушки в зеленых спецов
ках полны решимости 
выполнить свое обяза
тельство — освоить в те
чение лета 20 миллионов 
рублей капиталовложе-

Лидеры 
из Башкирии

Лидером социалистиче
ского соревнования в 
районном отряде «Роди
на» признан отряд «Баш
кортостан», прибывший в 
Стрежевой из Башкирии. 
К 25 июля он вьшолнил 
свое обязательство на 60 
процентов.

Ударные дни
Во всех отрядах про

шли дни удартого труда, 
средства от которых бу
дут направлены в Фонд 
помощи мсшодежи разви
вающихся стран и в 
<|>онд благоустройства го
рода Гагарина.

Немало выдумки, шу
ток было посвящено но
вичкам в «день целинни
ка», когда шло посвяще
ние в бойцы ССО. А в 
«день девушек» цветы и 
шуточные подарки были 
адресованы прекрасной 
половине стройотряда. Во 
Всесоюзный день физ
культурника повсеместно 
прошла спартакиада, в 
программе которой были 
спортивные соревнования 
с месггной молодежью. К 
Дню строителя призфо- 
чен фестиваль студенче
ских стройотрядов.

Бойцы —  подростки
в  составе районного от

ряда «Родина» (г. Стре
жевой) создан линейный 
отряд «Каскадеры», в ко
тором все бойцы — под
ростки. Их — 20 чело
век. На базе орса НГДУ 
«Стрежевойнефтъ» они 
сбивают ящики для ово 
щей нового урожая.

В<юго в стройотрядах 
области трудятся более 
420 подхюстков.

Все на воскресник!
По традиции в одно из 

воскресений все линей
ные отряды Стрежевого 
выходят ва благоусггхюй- 
ство города. В этом году 
на воскреснике выполнен 
большой объем работ в 
парковсй зоне на берегу 
Пасола, а также на ре
монте двух детских са
дов, художественных 
мастерских, детской иг
ровой площадки.

Отличились 
на пожаре

в  Среднем Басюгане 
бойцы отряда «Квант» 
физико-технического фа
культета ТЛИ заметили 
пожар на складе детско
го дома и первыми 
включились в борьбу с 
огнем, не дав ему пере
кинуться на жилой кор
пус. Студенты спасли то- 
судаххггвенного имущест
ва на большую сумму и 
сейчас заняты ремонтом 
сгоревшей кровли.

Жизнь спасена
в  Стрежевом для спа

сения женщины потребо
валась кровь. Пять бой
цов районного отряда 
«Родина» вместе с меди
цинским персоналом 
больницы стали донора
ми. Жзадаь больной спа
сена.

М. ВЛАДИМИРОВ.

Б € р е ч ь 
энергоресурсы
Исполнительный комитет 

областного Совета народ- 
Y  ных депутатов и президиум 

облсовпрофа подвели итоги 
социалистического соревно
вания промышленных пред
приятий области по эконо
мии электрической энергии 
за II квартал 1984 года.

Переходящее Красное 
знамя облисполкома и обл
совпрофа и денежная пре-' 
мия присуждены коллекти
ву управления .магистраль
ных нефтепроводов Цент
ральной Сибири. БЫПО.ТТНКВ- 
шему план по выпуску 
продукции на 101,5 процен
та, сэкономившему 1.553 
тысячи кгглсватт - часов 
элекгроэ’пергии.

Вторая премия присужде
на заводу резиновой обуви.

В тенистой аллее, каких немало на площадке М1аль- 
производства, стоят стенды. Они рассказывают о резуль
татах социалистического соревнования коллективов это
го крупного подразделения объединения «Сибкабель». В 
третьей декаде июля, например, победил цех 3, а 
также смены Л. И. Андреевой и А. П. Мурдасовой из 
этого цеха. Коллективы продолжают вахту памяти, по
священную 40-летию Победы в Великой Отечественной 
войне.

Наши рубежи: + 1,— 0,5

ВИВ АШ ЦЕХ победил в 
соревновании не толь
ко за третью- декаду 

июля. В кабинете начальни
ка цеха развернуто пере
ходящее Красное знамя ди
рекции и профсоюзного ко
митета объединения, при
сужденное коллективу по 
итогам полугодия. Вот два 
показателя, которые харак
теризуют работу коллекти
ва. — производительность 
труда превысила плановую 

\ на 4,5 процента, сэкономлено 
свыше 47 тысяч рублей в 
результате снижения себе
стоимости. *

с ЧЕГО НАЧИНАЕТСЯ РУБЛЬ?
Тот, кто давно не был в 

нашем обмоточном цехе, за
метит сущееггвенкую разни
цу. Появились новые стек
лообмоточные машины, аг
регаты. Что это дало? Безу
словно, повысились произ
водительность труда, куль
тура производства. Очень 
важно, что машины исклю
чили такую трудоемкую 
операцию, как перемотка 
проводов после сушки. Но 
пока сохранилось и устарев
шее .оборудование (его я об
служиваю) и часть прово
дов перематывается.

Каждый в цехе имеет на 
год личный план. На доске 
показателей в специальной 
графе проставляются месяч
ные результаты. Я, напри
мер, как и многие работни
цы, рубежи, намеченные на 
месяц, беру даже раньше. 
Исключением был июль (об 
этом расскажу позже). Лич
ные планы, конечно, дис
циплинируют. Тот подъем, 
который два года назад на
метился в работе коллекти
ва и сейчас круто забирает 
вверх, не мог быть без на
ших планов. Недарол!. их 
называют организующим 
началом социалистического 
соревнования.

Рубль экономии начинает
ся прежде всего с хорошей 
1ЖТМИЧНОЙ работы. Ведь 
часть расходов (заработная 
плата, электроэнергия и т. п.) 
постоянная. Если производ
ство работает плохо, эти за
траты ложатся, как ка
мень, на себестоимость. В 
нашем цехе такое не наблю
дается. Рабочие обязались 
снизить по сравнению с 
прошлым годом расход до
рогостоящих материалов — 
меди, алюминия, стеклово
локна. В цехе заведен точ
ный учет отходов меди. 
Бригады складывают их в . 
отдельные ящики, затем от- 
"ходы прессуют и сдают. Но

надо, а это зависит уже от 
квалификации работающих, 
чтобы отходов было помень
ше.

В январе нынешнего года 
в цехе появился транспа
рант, призывающий добить
ся повышения производи
тельности труда к плану на 
1 процент — это даст допол
нительной продукции на 
140 тысяч рублей, снизить 
себестоимость на 0,5 процен
та к заданию. Что сделано 
за семь месяцев по выпол
нению требования нашей 
партии? Задание- по росту 
производительности труда 
перевьшолнено на 4,7 про

цента (плюс 39 тысяч руб
лей по нормативной чистой 
продукции), сэконо.млено ,за 
счет рационального расхо
дования материалов на 47 
тысяч рублей.

Работа в условиях эконо
мического эксперимента тре- ' 
бует прежде всего четких 
поставок. Мы стараемся 
не подводить коллективы 
таких предприятий, как 
Томское об'ьединение «Сиб- 
электромотор» и московский 
завод «Динамо», другие 
предприятия. Но, думаю, в 
цехе . не все еще сделано, 
чтобы ужесточить требова
ния, работать строго по за
казам. Наверное, это зави-

С31Т и от того, что бригады 
не вписали такой пункт в 
соцобязательсп'ва. Расскажу 
теперь. Почему в июле мною 
не был вьшолнен личный 
план. В общем-то я работа
ла, как обычно, выполняя 
задания по обмотке тех про
водов, которые были запла
нированы. Беда в том, что 
перемотчики «добрались» до 
моих, более толстых прово
дов только в начале авгус
та. К вьшолнению плана в 
номенклатуре надо подхо
дить строже.

Л. СИЗОВА, 
изолировщица цеха ЛГ» 3 
объединения «Сибка

бель», член КПСС.
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ПОРУЧЕНИЕ И РЕЗУЛЬТЙТ
Воскресник 

вместе 
с депутатом

Коммунисты партийной 
группы исполкома Катай- 
гинского сельского Совета 
положительно оценили рабо
ту своего товарища—депута
та В. Михайлова, бульдозе
риста леспромхоза, члена 
партбюро предприятия. Го
ворили о его активности в 
комиссии по делам несовер
шеннолетних, о том, что 
инициативен в исполнении 
наказов избирателей.

Вот как вьшолнил комму
нист-депутат один из таких 
наказов — .благоустроить 
улицу Сплавную. Лес для 
тротуаров, при настойчиво
сти депутата, исполкому вы
делили. Л. • Михайлов обо
шел жителей улицы, погово
рил с ними, предлагая про
вести воскресник. Депутата 
поддержали. Поработать 
пришлось и жителям, и де
путату в поте лица. Зато 
тротуары получились хоро
шие.

А. ШАБАЛОВ.
п. Катайга ВерхнёкеТокого
района.

Начинают
еще в комсомоле

Секретарь парткома кол
хоза «Заря» В. Виденькин 
считает, что комсомольцы 
совхоза, избрав своим вожа

ком молодого коммуниста 
Л. Запорожан, сделали точ
ный выбор. Комсорг энер
гична, умеет настроить мо
лодежь по-деловому. Это 
она доказала весной на се
ве, когда возглавляла пресс- 
центр. Сегодня у нее новое 
поручение — парторганиза
тор на АВМ. Людмилу каж
дый день можно увидеть у 
кормозаготовителей. Расска
зывает рабочим о делах в 
колхозе, помогает организо
вать соревнование. Поруче
ние комсоргу по душе. 
Здесь, на АВМ, не.мало мо
лодежи, создано партийно
комсомольское звено.

В колхозе обычно дают 
разовые партийные поруче
ния тем комсомольцам, ко
торые готовятся к вступле
нию в КПСС. Недавно по
лучили ■ кандидатскую кар
точку вчерашние комсо
мольцы —■ главный агроном 
колхоза А. Знайко, механи
заторы В. Хохлов, А. Косуц- 
кий. Каждый из них дока
зал, что выполняет поруче
ния не формально. Так в 
«Заре» с первого шага учат 
партийное пополнение на 
конкретных заданиях.

Л. БАКИНА.
Первомайский район.

« Мне оказали 
доверие »

Недавно на бю1ю райкома 
партии меня приняли в 
члены партии. Когда члены 
бюро задавали вопросы о 
том, как проходил канди
датский стаж, конечно,

спрашивали о том, какие 
общественные обязанности, 
поручения вьшолняю. Отве
чая, рассказал о том, как 
работает у нас при сельско.м 
Совете комиссия по борьбе 
с пьянством. Членом ее я 
являюсь уже два года. О 
том, как работаем, говорит 
хртя бы такой факт: в пе
риод заготовки кормов не 
было в селе случаев пьянст
ва.

Работа в Совете—мое ос
новное постоянное поруче
ние. Но вот сейчас, когда 
мне доверили возглавить 
совхозный ток, воспринял 
это тоже как партийное по
ручение. Сегодня на току 
все сугцильные агрегаты в 
действии, очистительные 
машины, погрузчики. для 
приема зерна, как говорит
ся, на ходу.

Страда у нас нынче будет 
особая. И не только из-за 
погодных условий. Сложна 
международная обстановка в 
мире, американский импе
риализм замахивается на 

' нас ядерным оружием. В 
такой ситуации нашей стра
не нельзя рассчитывать на 
то, что Где-то можно будет 
купить хлеб. Надо самим 
его произвести столько, 
сколько нужно. Я и мои то
варищи понимаем ответст
венность задачи и постара
емся поработать в полную 
силу.

Н. СОЛОСТЕЙ, ■ 
заведующий током сов
хоза имени XXII съез
да КПСС Кожевников-

ского района.♦ « »
Мы попросили сотрудника 

редакции кожевниковской

районной газеты В. Аниси- 
.мову связаться с совхозом 
и узнать, как сейчас обсто
ят дела на току.

Она рассказала, что в сов
хозе началась уборка ржи, и 
подчеркнула, что хлеб по
ступает на .полностью подго
товленные площадки тока. 
Секретарь партийной орга
низации совхоза А. Ф. Кли
менко сказал, *что Н. Соло- 
стей справляется со своим 
поручением самым добросо
вестным образом. Только од
на деталь: при въезде на 
площадки рабочие тока ус
тановили особые скребки, 
счищающие грязь с колес 
машин. Это лишь одна из 
мер, позволяющих сохра
нить чистоту 'зерна.

Партбюро

лесопэгнкта Ергайского лес
промхоза. Для контроля за 
хозяйственной деятельнос
тью организации здесь 
предложили; кроме работаю
щих коммунистов, привлечь 
тгенсионеров. Дали им разо
вые поручения — проверить, 
как соблюдаются правила 
техники безопасности на ра
бочих местах. Пенсионеры 
слесарь С. А. Андриянов и 
механик Е. Я. Хатылов ез
дили в лесные деляны, на 
участки, где провели тща
тельные проверки, вькказа- 
ли критические замечания 
руководителям, специалис
там лесопункта. К мнению 
комиссии прислушались. 
Нарушения технитщ безо
пасности пресекли.

В. кноль, 
инструктор Кривошеин- 

ского райкома КПСС.

обратилось Двойственное
к ветеранам

в  редкой партийной орга
низации нет на учете пен
сионеров. Люди эти акку
ратно посещают собрания, 
платят взносы. Но вот по
ручения дают' им редко. Что, 
мол, тревожить человека, 
котор^.1Й на заслуженном 
отдыхе. Сами же пенсионе
ры обычно стесняются пред
ложить. свою помощь. Меж
ду тем люди эти, как пра
вило, наиболее знаюгцие 
производство, авторитетные. 
Так справедливо решили в 
бюро цеховой партийной ор
ганизации Красноярского

положение
парторга

Шегарская районная газе
та «Путь к коммунизму» 
напечатала статью В. Рыби
ной «Как пополняем ряды?». 
В ней, в частности, шла 
речь и о парторганизации 
Шегарского лесхоза управ
ления лесного хозяйства об
ласти. Она маленькая—один
надцать КОММУНИСТО.В, трое из 
них пенсионеры. Средний воз
раст партийцев солидный — 
55 лет, а молодежью органи
зация не пополняется уже 
пять лет. В то же время, 
рассказывала корреспондент,

коммунисты Н. Каравай-
цёв, директор лесхоза, 
и Н. Фатуева, мастер, по
дучив партийное поручение 
готовить в партию несколь
ких молодых рабочих, да
же не побеседовали с ними.

Мы позвонили в Шегар- 
ский райко.м партии, поин
тересовались, как восприня
та критика газеты, 'какие 
меры принимают в органи
зации лесхоза, в рай
коме для исправления поло
жения. Спросили ли с ком
мунистов, не выполнивших 
партийное поручение. В 
райкоме ответили, что кри
тика в газете правильная, 
но мер пока никаких не 
предпринято. Этой органи
зацией займутся позже.

Проблема в парторганиза
ции 'лесхоза действи
тельно сложная. -Секретарь 
ее И. Н. Кирдянов, можно 
«казать, секретарь «по со
вместительству». Он работа
ет директором райтопсбыта 
и хоть старается добросове
стно выполнить поручение, 
это не получается. Заботы 
о собственном коллективе и 
сегодня не позволяют ему 
часто бьшать в лесхозе. 
Между тем коллектив лес
хоза давно числится в от
стающих, там . запущена 
воспитательная работа, а 
партийная организация, как 
уже говорилось, не растет. 
Очевидно, что помощь рай
кома ей нужна незамедли
тельно.

С. ЧЕРНИН,
* * *

ОТ РЕДАКЦИИ: Мы бу
дем продолясать разговор о 
партийном поручении. Ждем 
писем от коммунистов на 
этот счет; Как вьшолняете 
вы свое поручение, какие 
трудности при этом испы
тываете, ' по душе ли оно 
ва.м, или действуете, только 
подчиняясь партийной дис
циплине?

н о в ы й  О Т Р Я Д  
П Р О П А Г А Н Д И С Т О В

Первым выпускникам 
Стрежевско» филиала уни
верситета марксизма-лени
низма вручены дипломы о 
высшем политическом обра
зовании.

На двух отделениях фи
лиала университета (хозяй
ственных руководителей и 
теории и практики идеоло
гической работы) обучались 
155 человек. Цифра радует, 
потому что на заочном от
делении, которое существо
вало до сих пор, только за 
пять лет мы смогли подго
товить. такое количество 
вып^-скников.

Большую по.мощь Стре- 
жевскому филиалу оказы
вал университет марксизма- 
ленинизма обкома КПСС, 
направляя к нам с лекция- 
лш лучших преподавателей 
томских вузов, руководя
щих партийных работников 
сбласти и города. Главное 
внимание уделялось повы
шению идейно-теоретиче
ского уровня и качества за
нятий. развитию у слу
шателей навыков политиче
ского самообразования.
Большой интерес вызвали 
лекции кандидата экономи
ческих наук А. С. Бердник, 
кандидата философских на
ук В. Ф. Макарова, канди
дата технических наук 
Г. В. Симонова, кандидата 
исторических наук Г. В. 
ЯлоЕской, кандидата фило
софских наук. А. П. Ощеп-
КОБОЙ.

Использовались различ
ные формы занятий. Осо
бенно прочно утвердились 
научно - практические кон
ференции, семинары, дело
вые игры, которые делали 
учебный процесс активным.

Успех занятий во многом 
зависел от контроля пар
тийных организаций за 
учебой ко.ммуяистов. Надо 
сказать, что в партийных 
организациях управления' 
технологического транспор
та Стрежевского УБР, Стре- 
жевской базы промышлен
но-технологического обору
дования и комплектации. 
Центральной базы произ
водственного обслуживания, 
Стрежевского управления 
повышения нефтеотдачи 
пластов и капитального ре
монта скважин, треста 
«Томскнефтестрой» этому 
уделялось большое внима
ние. И результаты налицо. 
Все слушатели из этих кол
лективов успешно сдали эк
замены и защитили дип
ломные работы.

В период учебы многие 
слушатели стали докладчи
ками горкома партии, про
пагандистами, получили по
вышение по должности. 
Полученные в университе
те знания помогли им луч
ше ориентироваться в опе
ративной обстановке, твор
чески подходить к решению 
различных задач.

На высоком идейно-теоре- 
тическо.м уровне прошли 
конференции по изучаемым 
курсам. Выступления на 
них, ответы на экзаменах 
свидетельствуют, что боль
шинство слушателей успеш
но справилось с программа
ми. Преподаватели отмети
ли глубокие знания, свобод
ное, владение материалом, 
умение связывать теорию с 

• практикой. Интересно про
ходила и защита диплом
ных работ, особенно откры
тая. Это завершающий этап 
вбзгчеаид и наглядный по

казатель результативности 
двухлетней работы. Еще на 
первом курсе слушателям 
были даны рекомендации 
по выбору те.м дипломов. 
Естественным было стрем
ление увязать их с задача
ми и потребностями пред
приятий, организаций, где 
люди трудились. Это харак
теризовало степень полити
ческой зрелости автора; его 
умение обобщать и анали
зировать факты, делать 
правильные выводы.

Успешно . защитил диплом 
выпускник факультета пар
тийно,. - хрз.яйственного ак
тива начальник Стрежев- 
ской промыслово - геофи
зической конторы Ю. М.

 ̂ Агеев. Он предложил свои 
решения для более эффек
тивного использования ос- 
новньнс фондов. Большой 
интерес вызвала защита 
совместной работы коман
дира авиаподразделения 
Г. П. Подкорытова и предсе
дателя профко.ма этого кол
лектива И. П. Чусовитина. 
Они взяли актуальную тему: 
«Совершенствование органи
зации социалистического со- 
ревноЬания в коллективе». 
Особое внимание уделили 
анализу недостатков, опре
делили пути их искоренения.

Высокий теоретический 
уровень, практические вы
воды и предложения отли
чали также работы началь
ника Александровского неф
тепроводного управления 
Г. С. Васильевского, началь
ника НГДУ «Васюган- 
нефть» Ф. И. Вадикова, ма
стера СУ-17 треста «Томск- 
газстрой» В. И. Алексеева 
и многих других.

Конечно, не все шло глад
ко. Так, 12 слушателей не
регулярно посещали заня
тия, получали в основном 
оценки «удовлетворительно». 
Не во всех партийных ор
ганизациях был налажен 
четкий контроль за учебой 
коммунистов. В горкоме 
партии на.мечены меры по 
устранению имеющихся не
достатков.

В эти дни в Стрежевском 
филиале университета марк
сизма - ленинизма закон
чено комплектование соста
ва слушателей на новый 
учебный год. Они будут за
ниматься на двух отделе
ниях: партийного строи
тельства и экономическом. 
А это значит, что в основ
ном к нам придут руково
дители среднего звена. От 
их умения работать с людь
ми во многом зависит уро
вень идейного воспитания, 
вьйюлнение производствен
ных планов.

«Идя навстречу XXVII 
съезду КПСС, нам надо со
здавать основательный
идейный задел. Лучшим на
путствием в этой работе мо
гут служить ленинские сло
ва, что «более общие, более 
широкие или более далеко 
идущие взгляды нам сей
час вдвойне необходимы».— 
подчеркнул на апрельском 
Пленуме ЦК КПСС Гене
ральный секретарь Щ< 
К. У. Черненко.

Сегодня у нас есть все ус
ловия для того, чтобы ра
ботать с кадрами в духе 
требований времени.

Г. ясько,
джрмсгор Стрежевского
фнляая» зпеиверехтета
шчмсеизив - ленинизма.

ШШШШШВЖ::

, !'*IS Я

■
Бригада отделочниц Т. А. Сажаевой из УОР-5 треста 

«Томскпромстрой» сейчас занята на новом производст
венном корпусе хикфармзавода. Сюда и направили про
ходить производственную практику первокурсников 
Г11ТУ-19. Наставниками назначили опытных рабочих, 
окончивших в разные годы это же училище.

Стала звеньевой и выпускница 1974 года В. Ф. Звере
ва. Теперь Валентина Федоровна — опытный штукатур, 
отлично Знает малярное дело, владеет мастерством пли
точника. Всему этому учит она своих подопечных. В

минуты отдыха вспоминают девушки своих преподава
телей и мастеров, годы учебы. Есть с кого брать пример 
начинающим отделочникам. Ведь их звеньевая не толь
ко хороший специалист, во активная общественница. 
Валентина Федоровна—член Советского райкома КПСС, 
награждена знаком ЦК ВЛКСМ «Молодой гвардеец пя
тилетки». * * * .

НА- СНИМКЕ: И. Колчева, В. Ф. Зверева, С. Дроздо
ва, Н. Бзряашова и Г. Ширинкина.

Фото в. Смирнова.

13 августа нашей области 
исполнилось 40 лет

Хроника паотийном жизни . ’ '' л
П Л Е Н У М  Р А Й К О М А
Состоялся пленум Пара- 

бельского райкома КПСС, 
который рассмотрел органи
зационный вопрос. В связи 
с тем, что Г. С. Жуков из
бран первым секретарем 
Колпашевокого горкома 
КПСС, он освобожден от 
должности первого секрета
ря и обязанностей члена 
бюро райкома партии.

Первым секретарем и 
членом бюро Парабельского 
райкома КПСС избран Н. В. 
Крюков, работавший гторым 
секретаре’ ! Кс-жернпковско- 
го райкома КПСС.

В работе плену.ма принял 
участие второй секретарь 
обкома КПСС В. И. Зор- 
кальцев.

Б О Л Ь Ш Е  Т О В А Р О В  

М А С С О В О Г О  С П Р О С А
Бюро Чаинского райкома 

КПСС заслушало хозяйст
венных руководителей и се
кретарей партийных орга
низаций маслозавода и ме
ханизированного лесхоза. 
Они рассказали о мерах, 
которые принимают для 
увеличения выпуска това
ров народного потребления и 
улучшения их качества.

Маслозавод план выпуска 
товарной продукции и ее 
реализации за первое полу
годие вьшолнил соответст
венно на 113 и 117 процен
тов. На 108 процентов вы
полнен план вьшуска това-

НАЗНАЧЕНИЯ

ров массового потребления 
мехлесхозом. На масло.-заво- 
де внедрена балльная система 
оценки качества. В мехлес- 
хозе предусмотрено преми
рование работников за рост 
производите,яьности труда и 
соблюдение ГОСТов.

Бюро райкома предложи
ло руководителям предприя
тий разработать и затвер
дить на открытых партий
ных собраниях мероприя
тия, которые будут способ
ствовать развитию произ
водства и повышению каче
ства товаров народного по
требления.

Сорокалетний юбилей — 
этапное событие в развитии 
Томской области, которая 
была образована Указом 
Президиума Верховного Со
вета СССР 13 августа 1944 
года. В ее состав тогда вхо
дили 20 районов и два го
рода, она занимала терри
торию в 324,6 тысячи квад
ратных километров. Сейчас 
в области 16 районов и 4 го
рода. На 1 января 1983 года 
здесь проживали 920,8 тыся
чи человек, из них 628 ты
сяч, или 68 процентов, в 
городах и 295 тысяч (32 
процента) в сельской мест-, 
ности.

Томск, Нарым-город, Кет- 
ский острог и другие ста
ринные поселения сыграли 
огромную роль в хозяйст
венном освоении всей Сиби
ри и Дальнего Востока. Од
нако до Великой Октябрь
ской социалистической ре
волюции П11оизводительные 
силы были здесь развиты 
слабо. И только за годы 
Советской власти созданы 
по-настоящ€.му развитые 
промышленность и сельское 
Хозяйство. Ведущее место в 
экономике области занимает 
промышленность, на долю 
которой приходится 55 про
центов всей валовой про
дукции и 40 процентов ос
новных фондов.

Многие годы главной от
раслью промышленное ^  
была аешая. 0бъем « заго

товки древесины быстро на
растали, достигнув макси
мума .во второй половине 
шестидесятых годов (в 
1967 году было заготовлено 
9,3 миллиона кубометров), 
после чего стабилизирова
лись на уровне 6,7—7 мил
лионов кубометров.

Развитие лесозаготови
тельных и деревообрабаты
вающих производств шло в 
соответствии с решениями 
партии и правительства, на
правленными на бережное 
отношение к природе, эко
номное расходование ее ре
сурсов. Выполняя эти ре
шения, в области созданы 
производства глубокой пе
реработки древесины. В го- 
рбде Асине построен завод 
древесноволокнистых плит 
мощностью 20 миллионов 
квадратных метров плит в 
год. Здесь же введен в экс
плуатацию завод арболито- 
вых изделий. В Томске по
строен завод древесностру
жечных плит мощностью 
ПО тысяч кубических мет
ров плит в год. Создание 
этих производств позволило 
при снижении заготовки 
древесины существенно уве
личить эффективность лес
ной отрасли.

Работникам лесной про
мышленности издавна при
сущ дух новаторства. Они 
ищут пути поБЬ1шения эф
фективности производства.

На томской земле родга-

с.я в конце 40-х годов к 
получил широкое распрост- 
ранение поточный метод 
лесозаготовок. За его раз
работку и внедрение в про
изводство инженер ■ А. И. 
Цехановский в числе других 
был удостоен Государствен
ной премии СССР. Активно 
участвовали томские лесо
заготовители в разработке и 
внедрении в производство 
цикличного метода лесоза
готовок и вывозки хлыстов 
в начале 50-х годов.

Герой Социалистического 
Труда В. П. Янышевский и 
другие стояли у истоков 
создания малых комплекс
ных бригад на лесосечных 
работах, позволивших рез
ко поднять производитель- > 
ность труда. Опыт работы 
лесозаготовителей по повы
шению эффективности лесо
заготовительного производ
ства за счет создания меж
сезонных запасов хлыстов, ' 
переход на работу укруп
ненными комплексными 
бригадами, внедрение вахто
вого метода на освоении 
труднодоступных лесных 
массивов высоко оценены 
ЦК КПСС.

Ведущую роль в промы
шленности играют отрасли 
машиностроения и металло
обработки, доля которых в 
валовой продукции состав
ляет 32 процента. Бурное 
развитие этих отраслей про
ходило в вояы Веямкой

Отечественной вбйкы к 
послевоенный период. Ва
ловая продукция машино
строения и металлообработ
ки в 1954 ГОДУ' возросла в 
28 раз по • сравнению с 
1940 годом.

Сейчас в течение одного 
дня некоторые виды про
дукции машиностроения 
выпускаются в таких коли
чествах, для производства 
которых раньше требовался 
год и более. Предприятия 
машиностроения играют ва
жную роль в общесоюзном 
разделении труда. В нашей 
области производится 7,5 
процента электродвигателей 
до 100 киловатт, 6,5 процен
та подшипников и электро
ламп от союзного объема 
производства. В то же вре
мя специализация комплек
са отраслей машинострое
ния и металлообработки не 
С Б я з е н а  со специализацией 
хозяйства ни области, ни 
Западной Сибири. Значи
тельная ча'сть машин, нуж
ных народному хозяйству 
области, ввозится из других 
регионов, а почти вся про
дукция собственного маши
ностроения вывозится. Эко
номии затрат общественно
го труда способствовали бы 
развитие внутриобластной 
кооперации предприятий, 
специализация машиностро
ения на производстве нуж- 
ньпг на месте машин и обо- 
И9д<ваш1в.

Решением исполкома Томского городского Совета пер
вым заместителем председателя горисполкома утверж
дена Галина Никсулаевна Нагочевская.

21 год после окончания Томского политехнического ин
ститута Г. Н, Нагочевокая работала на Томском элект
роламповом заводе. Была мастером, начальником про
изводства, главным экономистом, избиралась секретаре* 
парткома. С 1982' года Г. Н. Нагочевская — председатель 
Кировского райисполкома.

I

С Ф Е Р А  

О С О Б О Й  

В А Ж  Н О С Т
— Гклияя Няколаевва, во- 

•ирявляем вяс е наэяачевя- 
ем.

— Спасибо.
— Вы уже вступили в не- 

■уш ДОЛЯСЯОСТБ.̂
— Да, по распределению 

обязанностей мне предстоит 
заниматься вопросами тор
говли, общественного пита
ния, пищевой промьпплек- 
ностыо и производством то
варов народного потребле
ния. Это сложные отрасли, 
если учесть, что требования 
к сфере обслуживания, к 
обеспечению населения про
дуктами питания и товара
ми бытового обихода. весьма 
возросли.

С чего начс1ла свою рабо
ту? Со знакомства с коллек
тивами. Стараюсь побывать 
на каждом предприятии, в 
тресте, райпищеторге, пого
ворить с людьми, вникнуть 
в проблемы. Это необходи
мо не только для того, что
бы познакомиться со струк
турой отраслей, но и глав
ным образом определить их 
перспективу, выработать 
конкретные меры улучше
ния обслуживания горожан 
с учетом современных тре- 
бомний.

— Что можете сказать о 
первых ваших впечатлени
ях?

— Они не однозначны. 
Ясно, однако, одно: испол
ком городского Совета берет 
твердый курс на укрепле
ние материальяо-техниче- 
сксий базы, совершенствова
ние производства, улучше
ние организаций труда. Этот 
курс надо подкрепить кон
кретными делами, добиться, 
чтобы планы оргтехмеро- 
приятий всюду были вы
полнены.

Особого внимания, на мой 
взгляд, требуют вопросы за-

■Улучшению технико-око- 
яо.чических показателей 
производства, как показы
вает опыт первых месяцев, 
способствует работа в усло
виях нового экономического 
эксперимента предприятий 
электротехнической промы
шленности.

Высокий удельный вес 
в валовой продукции (16,3 
процента) занимает нефте
добывающая промышлен
ность. Томская область по 
объемам добычи углеводо- 
ро.дного сырья занимает 
восьмое место из 30 нес̂ >- 
тедобывающих р а й о н о в  
страны — 'добывается 
1 миллион тонн нефти в 
месяц. В 1983 году добыто 
14 миллионов кубометров 
газа. В настоящее время 
нефть' добывают на Стре-' 
жевских и Васюганских ме
сторождениях, в Пудине. 
Здесь, на юго-западе,- стро
ится новый базовый город 
— Кедровый, Успехи в раз
витии нефтедобывающей 
промышленности обусловле
ны вахтовым' .методом их 
освоения, созданием усло
вий для их транспортиров
ки в промышленные цент
ры страны.

На базе использования 
нефти и газа в соответст
вии с решениями XXV 
съезда КПСС строится Том
ский нефтехимический ком
бинат по производству 
пластмасс и синтетических

крепления кадров, социаль
ного развития сферы обслу
живания. Разве это поря
док, что к продавцам и ра
ботникам общественного пи
тания мы предъявляем по- 
вьпленные требования, а в 
них не проявляем заботы? 
Из-за трудностей с устрой
ством ребятишек в детские 
учреждения, обеспечением 
жильем не закрепляются 
молодые специалисты. Раз
ве будут люди держаться за 
производство, где плохие 
бытовые условия?

Но важно и в трудовых 
коллективах поднять воспи
тательную работу, больше 
требовательности предъяв
лять к сохранности социа
листической собственности. 
Надо, чтобы между торгами, 
магазинами, столовыми раз- 

' вивалось живое социалисти
ческое сорев-нованис.

Переориентировать свое 
отношение к сфере обслу
живания предстоит и рай
исполкомам, Они мало за- 
ни.мались вопросами торгов
ли и быта; Теперь же, в ча
стности, от за.местителей 
председателей райисполко
мов—председателей райпла- 
нов — требуется не только 
аккуратно вести статистиче
ский учет, но и активно 
влиять на показатели.

— Сейчас в торговле м об
щественном питании — го
рячая пора: скоро нач
нется заготовка картофеля 
к овощей...

— ' Уже начал работу го
родской штаб по закладке 
овощной продукции на зи
му. Идет проверка овоще-; 
хранилищ, баз, магазинов. 
Принимаются меры к. тому, 
чтобы сберечь весь урожай, 
выращенный на полях при
городных совхозов.

О Е
смол. Уже работают прюиэ- 
водства полипропилена и 
метанола. Успешно соору
жаются мощности по произ
водству формалина на 360 
тысяч тонн и карбомидных 
смол на 200 тысяч тонн в 
год. До 1990 года будут по
строены предприятия пер
вой очереди. Нефтехимиче
ский комбинат еясегодно 
наращивает объемы произ
водства. Следует особо 'от
метить комплексность стро
ительства, когда наряду с 
производственными объек
тами возводятся жилье, 
предприятия соцкультбыта.

Наряду с бурны.м разви
тием ведущих отраслей 
экономики , существенно 
возросла роль капитального 
строительства, транспорта, 
■отраслей непроизводствен
ной сферы. Постоянно уве
личиваются капиталовложе
ния; особенно быстро они 
росли в последние 15—20 
лет. Одновременно развива
лись отрасли строительного 
комплекса, промышленность 
строительных .материалов, 
вводились в действие новые 
основные фонды. В настоя- 
ш,ее время темпы роста 
строительно^ - монтаж н ы х 
работ выше, чем в стране в 
целом.

Ведущее место принадле
жит автомобильному транс
порту, на долю которого 
приходится 45 процентов 
грузоперевозок. Велика роль

i
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Советы специалмста

Мост строится
Работники дорожно- 

строителытого участка 
№ 3 объединения «Дор- 
ремстрой» ведут интен
сивные работы на под
ходе к сооружаемому мо
сту через Обь с левого 
берега реки. Они уже 
проложили насыпь при 
по.мощи гидронамыва и 
сейчас укрепляют отко
сы плитами. Вся насыпь 
со временем оденется в 
бетонную рубашку, что 
предохранит ее от раз
мыва во время паводков.

^  Работами на подходах 
'К мосту руководит о. и. 
Майков. В них принял 
активное участие студен
ческий строительный от
ряд из Оренбургского 
политехнического инсти
тута.

Н. КОСТИН.

в районе 
Центральном
Продолжает обновлять

ся микрорайон Централь
ный в областно-м центре. 
Рядом с двумя домами 
по проспекту Фрунзе, во
шедшими в минувшем 
году в строй, закончены 
ра&эты нулевого цикла' 
еще одного девятиэтаж
ного дома семьдесят пя
той серии, который бу
дут возводить строители 
дек . Один его фасад 
выйдет на улицу Ники
тина, второй — на Твер
скую, а третий—на прос
пект Фрзтгзе.

Работы нулевого цикла 
выполняло управление 
«Спецстроймеханизация».

И. СЕМЕНОВ.

Работают

феромоны
В лаборатории этологии 

насекомых научно-иссле
довательского института 
биологии и биофизики 
при ТГУ развернуты ра
боты по использованию 
феромонов — особых 
пахучих веществ, выде
ляемых насекомыми, — 
для обгшружеиия вреди
телей полей и лесов и 
определения наиболее 
подходящего времени 
для борьбы с ними при 
помощи ядохимикатов. 
Эти работы, которые ве
дутся совместно с управ
лением лесного хозяйства 
и пригородными совхо
зами. возглавляют заве
дующая лабораторией 
В. Б. Купрессова и млад
ший научный сотрудник 
М. П. Никульшина. В 
этом году удалось опре
делить зараженность ка
пустных полей вредите
лями и разработать так
тику их уничтожения, а 
также наметить конкрет
ные меры борьбы с оча
гами размножения си
бирского шелкопряда.

Г. ФЕДОРОВ.

К А К  С Б Е Р Е Ч Ь  
ВЛАЖНОЕ ЗЕРНО

Нынче с полей пойдет на 
тока, по всей вероятности, 
зерно повышенной влажнос
ти. Зерноочистительно-су
шильные комплексы вряд 
ли справятся с нагрузкой. 
Как исключить потери и 
порчу зерна?

Для удлинения сроков 
хранения влажного зерна 
необходима его профилакти
ческая обработка. Она вклю
чает в себя активное вен
тилирование, предваритель
ную очистку и сушку.

При активном вентилиро
вании происходит интенсив
ная обработка зерна атмос- 
ферны.м или подогретым 
воздухом. Благодаря быст
рому отводу тепла и сни
жению влажности предуп
реждается самосогревание 
зерна.

Для вентилирования при
меняют напольно-перенос
ные установки и устройст
ва камерного типа. Простей
шая из них —• напольная 
состоит из вентиляционного 
агрегата и системы воздухо- 
распределительных каналов 
— главного и боковых. Все 
это устанавливается на пло
щадках временного хране
ния зерна. Каналы можно 
изготовить из подручных

материалов (дерева, жести, 
различных труб).

Главный канал при по
стоянной ширине должен 
быть переменного сечения. 
Вькота его уменьшается по 
мере удаления от вентиля
тора. По бокам главного ка
нала ■ делают отверстия — 
для прохода и разветвления 
воздуха. Если длина основ
ного канала 500 см, а на
чальный размер составляет 
40X40 см, то конечная вы- 
ro- î -о-жна быть снижена 
до 2 0  см.

При использовании только 
основного канала по всей 
е-о д.^ине делаются отверс
тия. Для этого изготавлива
ется каркас из деревянных 
боусьев, который покрыва
ется сеткой или редкой 
мешковиной, не позво.дяю- 
шей проваливаться зерну.

При устройстве вентиля
ционной установки с боко
выми каналами основной 
делают цельным и.З досок 
или металла. По его бокам 
прорезаются отверстия для 
присоединения боковых ка
налов (1). Расстояние между 
ними должно быть меньше, 
чем половина высоты вен
тиляционного слоя. Зерно с 
высокой начальной влажно

стью рассыпают, как пра
вило, слоем высотой не бо
лее метра. Значит, расстоя
ние между боковыми кана
лами — полметра.

Боковой канал — это ло
ток с крышкой (3, 4, 5), ко
торая удерживается на 
стойках (fi). Между лотком 
и крышкой—щель в 10 мм, 
для прохода воздуха. Торцы 
основного и боковых кана
лов закрываются так, что
бы тоже оставалась щель 
(ширина 10 мм) и исключа

лось попадание зерна в ка
налы.

Площадь сечения каналов
, определяют, исходя из ко
личества воздуха, подавае
мого вентилятором, и мак
симальной скорости этого
воздуха в каналах. А она 
должна быть не выше
1 0  м/сек — в главном и не 
более 5 м/сек — в боковых. 
Устройство каналов показа
но на рисунке.

Длина бокового канала — 
при указанных на рисунке 
размерах, главного — долж
на быть 1.600 мм.

М. ПАЗАГЕНКО,
заместитель начальника 

облсельхозуправленяя.
* * *

На рисунках: 1 — отверс
тия для прохода воздуха в 
боковой канал, 2 — кольца 
каркаса главного канала. 3 
— размеры отверстия в бо
ковой стенке, 4 и 5 — сече- 
ние_ бокового канала, 6 — 
стойка для крышки канала.

ДЕВИЗ РЕФОРМЫ -  ДЕЙСТВОВАТЬ !

в ПЕДКОЛЛЕКТИВ, К ДЕТЯМ
ВОЗВРАЩАЮТСЯ СПЕЦИАЛИСТЫ, ПО РАЗНЫМ ПРИЧИНАМ ОСТАВИВШИЕ ШКОЛУ

Школьная^ реформа на
правлена на решение целого 
ряда проблем — экономиче
ских, организационных, 
нравственных. Многие от
ветственны за то, чтобы на
ша молодежь вступала в 
жизнь граждански зрелой, 
готовой принять на свои 
плечи ответственность за 
судьбы Родины. Но главной, 
решающей фигурой в обу
чении и воспитании остает
ся учитель —  -творец лич
ности, доверенное лицо об
щества, которому оно вве
ряет самое дорогое, самое 
ценное — подрастающее по
коление — нашу надежду, 
цаше будущее. Его' самоот
верженным трудом, душев
ной щедростью, творческим 
поиском и любовью к де- 
тя.м цементируются з’спехи 
школы.

Основная часть утверж
денных 26 мая на бюро Ки
ровского райкома партии 
мероприятий направлена на 
укрепление школ, прос]этех- 
училищ и средних специ
альных учебных заведений 
кадрами.

Прежде всего мы пригла- 
си.ди в райком- руководите
лей всех учебных заведений 
района и обстоятельно обсу
дили вопрос о резервах ру
ководящих кадров. Кто в 
ближайшие голы будет го
тов занять пост директора, 
завуча, секретаря партийной 
или комсомольской органи
зации, председателя про<4э- 
ко.ма?

За прошедшие с тех пор 
два месяца мы приняли 
кандидатами в члены КПСС 
8  учителей — преподавате

лей истории, обществоведе
ния, а также из числа тех, 
кого сообща наметили в ре
зерв руководящих кадров.

В октябре в районе прой
дет общественно-политиче
ская аттестация школьных 
и училищных преподавате
лей истории и обществове
дения. Для ее подготовки 
создана комиссия, в кото
рую вошли преподаватели 
вуаовски.х кафедр общест
венных наук. Члены этой 
комиссии побывали на вы
пускных экзаменах, в новом 
учебном году посетят уроки, 
примут участие в прие.мке 
кабинетов, ознакомятся с 
внеклассной работой. После 
этого — участие в аттеста
ции учителей. Надеемся, 
что рте тоже поможет нам 
оушестзенно улучшить ра
боту с педагогическими кад
рами.

Переход на обучение с 
шести.петнего возраста, рост 
контингента учащихся в 
поофтехучилишах потребу
ют привлечения дополни
тельных педагогических сил. 
Квалифицированных педа- 
гогов-воспитателей ждут 
также дошкольные учреж
дения, детские дома и шко
лы-интернаты.

Приняв 24 апреля на бю
ро постановление «О • на
правлении специалистов
предприятий и организаций 
района на педагогическую 
работу в школу и ПТУ», 
райком через партийные ко
митеты обратился ко всем 
специалистам, имеющим ди
плом и душу педагога, с 
призывом не остаться в сто
роне от школьных дел.

Вместе с партийными ко

митетами мы обсудили, кто 
По возрасту, состоянию здо
ровья, деловым качествам и 
педагогическому опыту мо
жет быть рекомендован для 
работы в школе и ПТУ, по
том провели личные собе
седования.

16 специалистов с дипло
мом педагога дали согласие 
работать в школе и ПТУ 
(что очень важно; половина 
из них — мужчины).

Переводчица, конструктор
ского бюро Л. Ф. Леонтьева 
будет преподавать иностран
ный язык в школе № 25. 
Ведущий инженер этого же 
бюро член КПСС В. И. За- 
певалов, выпускник . проф
техучилища и ТПИ, будет 
преподавателем в ТУ-6 . На
чальник участка отдела 
главного механика ТПИ' 
В. П. Болганов переходит на 
преподавательскую работу в 
ТУ-17. В это же училище 
идет инженер НИИ ядерной 
физики С. Н. Образцова. 
Ценного работника получит 
Кировский .межшкольный 
учебно - производственный 
комбинат. Сюда мастеро.м- 
преподавателем придет за
меститель заведующего от- 
дело.м радиотехнического 
завода В. А. Ипантьев, а в 
ТУ-18 — инженер этого ж е  
завода О. П. Мосина. В 
школе № 1 первый класс 
при.мет заведующая архивом 
ТПИ Л. Г. Широкова. Инже
нер «Атомтеплоэлектропро- 
екта» выпускник ТИСИ 
А. Н. Иванов изъявил жела
ние перейти на работу в 
районе. Здесь давно нет 
специалиста, способного 
грамотно заниматься, вопро

сами строительства новых 
школ, ремонта зданий, ком- 
м'уникапий и учебного обо
рудования. Инженер объе
динения «Полюс» Л. С. Са- 
ушкина возвращается в 
родную школу № 8 , где она 
преподавала математику.

В нашем районе большая 
проблема — найти руково
дителя кружка техническо
го творчества. Доиент маши
ностроительного факультета 
ТПИ Г. И. Кузнецов с боль
шой любовью к детям руко
водит авиамодельным круж- 
ко.м в Доме Культуры ТПИ. 
Вместо благодарности он 

. ЕыслушиБал упреки за «не- 
.црсфильыое» совм.еститель- 
ство. Теперь эта платная ра
бота с  детьми по совмести
тельству утверждена парт
комом института. Из театра 
юного зрителя на дол!кность 
препода1вателя физкультуры 
в школу № 8 переходит 
Ю. Н. Дмитриев. Выпускни
ца ТИСИ инженер «Томск- 
гражданг(роекта» Л. В. Кры- 
шанова будет преподавате
лем ГПТУ-20.

Мы уверены, что труд 
этих товарищей на ниве 
просвещения будет добросо
вестным и самоотвержен
ным. Перестройка народного 
образования — дело боль
шой государственной важно
сти, затрагивает интересы 
каждой семьи. Мы ждем, 
уверены, что и другие спе
циалисты, в разное время и 
по разным при'чинам оста
вившие педагогическую дея
тельность, вернутся к де
тям.

В. ПЕРЕДЕЛЬСКАЯ,
инструктор Кировского 

райкома КПСС.

и речного транспорта. На 
тысячу квадратных кило
метров территории области 
приходится 8 8  километров 
внутренних водных магист
ралей, тогда" как по стране 
— 4,7 километра. С 1972 го
да особое развитие получил 
трубопроводный транспорт 
для перекачки нефти и га
за, Однако область не име
ет достаточно развитой 
транспортной сети. Так; ав
тодорог с твердым покры- 
тт̂ ем лщць 1.580 километ
ров. Это 11 процентов их 
общей протяженности (в 
стране их 50 процентов, в 
том числе в РСФСР — 37), 
Протяженность железных . 
дорог составляет 346 кило
метров, из них 70 километ-

Тов электрифицированы.
Говоря о промышленности 

и ее инфраструктуре, следу
ет отметить их сьфьевуго 
направленность. На долю 
добывающих отраслей при
ходится 15 процентов всей 
промышленной продукции 
при 8  процентах в стране.

Крупные запасы природ
ных ресурсов, малая плот
ность населения — 2,9 че
ловека на один квадратный 
километр, — а также необ
ходимость завершить про
цесс интенсификации про
изводства в 80-е годы бу
дут определять концепцию 
развития производительных 
сил. Суть ее — в дальней
шем ргавлтшк добывелуш^а

к  ускоренном развитии об
рабатывающих отраслей 
промышленности с комп
лексным использованием 
сырья на месте; в развитии 
производственной и соци‘ 
альной инфраструктуры, 
транспортной сети на осно
ве использования новейших 
достижений научно - техни
ческого прогресса.

За годы Советской вла
сти, и особенно псюле , мар
товского (1965 г.) Пленума 
ЦК КПСС, наше сельское 
хозяйство прошло огром
ный путь развития и по
стоянно оснащалось техни
кой. Создание Западно-Си
бирского нефтегазового ком
плекса способствовало бур
ному развитию сельского 
хозяйства. формированию 
агропромышленного комп
лекса.

За годы десятой пятилет
ки на укрепление матери
ально - технической базы 
сельского хозяйства области 
было направлено более . 650 
миллионов рублей. Значи
тельная часть этих средств 
использована на создание 
крупных специализирован
ных сельскохозяйственных 
предприятий. Сданы в экс- 
плуатоппю и производят 
продукцию бройлерная пти
цефабрика, тепличный ком
бинат, свинокомплекс. Воз
водятся крупные животно
водческие комплексы в се
лах Воронове, Рыбалове,

Кисловке и других. Основ
ные фонды сельскохозяйст
венных предприятий за по
следние 1 0  лет увеличились 
в 3,3 раза. Создана база ме
лиорации и химизации 
сельского хозяйства. Все 
это позволило увеличить 
объемы и интенсифициро
вать сельскохозяйственное 
производство, среднегодовой . 
объем которого увеличился 
в предыдущей пятилетке 
на 10 процентов по сравне
нию с девятой. Производи
тельность труда возросла в 
полтора раз-1 , выход вало
вой продукции с одного 
гектара пашни увеличился 
на 23 процента. По итогам 
Всесоюзного и Всероссий
ского социалистического со
ревнования за увеличение 
•производства и заготовок 
продуктов животноводства 
Томская область неодно
кратно признавалась побе
дителем и ей вручались 
Почетные грамоты ЦК 
КПСС, Совета Министров 
СССР. ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСЛ1, переходящее Крас
ное зна.мя Совета Минист
ров РСФСР и ВЦСПС.

Важным звеном агропро
мышленного комплекса ста
ли отрасли, осуществляю
щие хранение, переработку 
сельскохозяйственной про
дукции. За последние годы 
вступили в строй Томский 
городской молочный завод, 
сухарно - булочный цех на

Томском хлебокомбинате, 
молочный завод — в Колпа- 
шеве, пищекомбинаты -г  в 
Белом Яре, Каргаске, Асинс, 
Зырянском и другие пред
приятия.

То.мск — старейший науч
ный центр, здесь шесть 
высших и 1 2  средних специ
альных учебных заведений. 
Высокий уровень развития 
вузовской науки позволил 
создать . институты и учре
ждения АН СССР и АМН 
СССР. 'Ученые академиче
ских институтов и учреж
дений вместе с вузовскими 
вносят значительный вклад 
Б развитие экономики и в 
практическое здравоохране
ние.

Усилия областной партий
ной организации по разви
тию промышленности, агро
промышленного комплекса 
и непроизводственной сфе
ры преследуют ‘цель не 
только индустриального раз
вития, но в первую очередь 
дальнейшего повышения 
материального благосостоя
ния и культурного уровня 
трудящихся. За последние 
пять лет среднемесячная 
заработная плата рабочих и 
служащих возросла на 11 
процентов, оплата труда 
колхозников •— на 42 про
цента и составила соответ
ственно в 1983 году 219,6 и 
196 рублей.

Розничный товарооборот 
вырос на' 28 процентов.

Продажа товаров на душу 
населения с 1.029 рублей в 
1979 году увеличилась до 
1.235 рублей в 1983 году. 
Объем бытовых ycviyr, ока
зываемых населению в рас
чете на одного жителя, вы
рос с 26 рублей 69 копеек в 
1979 году до 32 рублей 36 
копеек в 1983 году. Постро
ено 2 миллиона 439,5 тыся
чи квадратных метров 
жилья, в том числе 789 ты
сяч в сельской местности. 
Ликвидированы почти все 
бараки и подвалы. Сегодня 
решается задача по ликви
дации старого и ветхого 
жилья.

Томичи с гордостью огля
дываются на пройденный 
путь и с оптимизмом смот
рят в будущее. Успешно 
выполняя государственные 
планы нынешнего года, 
трудовые коллективы взяли 
обязательство работать по- 
ударно.му на вахте, посвя
щенной сорокалетию Побе
ды в Великой Отечествен
ной войне, успешно завер
шить задания П'-й пятилет
ки.

A. АНДРЕЕа 
доцевт Томского поли
технического ?4нститута, 
кандидат нкоиомичес1сих

наук;
B. ЕРЕМИН, 

старший П1>еподаватель 
института, кандидат эко

номических наук.

Еждынародная
НФОРмация
е п о р щ е р ь ! Т А С С  и А П Н  ср р 1̂ щают^

М о Щ Н Ы Е у Д А Р Ы 
САЛЬВАДОРСКИХ ПАТРИОТОВ
ПАНАМА. По сообщениям 

из Сальвадора, патриоты 
Фронта национального осво
бождения имени Фарабундо 
Марти наносят мощные 
удары По войскам проаме
риканского марионеточного 
режи.ма. Как сообщило 
агентство Сальпресс, их опе
рации осуществляются в И 
из 14 департа.ментов страны.

В местечке Барранкон, в 
60 кило.метрах к се.веру от 
столицы, повстанцы об-

Стремясь потопить в кро
ви иацяопально - освободи
тельное движение, марионе
точный проамериканский 
режим Сальвадора усилива
ет произвол и репрессии в 
стране.

Прошедшие выучку на 
военных базах США кара
тели из батальонов «Ато- 
паль», «Атлакатль», «Ро
нальд Рейган» и других же
стоко расправляются с кре
стьянами, убивают безза
щитных людей. Руководи
мые американскими совет
никами сальвадорские голо
ворезы применяют тактику 
«выжженной земли», хлод- 
нокровно расстреливают жи
телей деревень, не щадя да
же малолетних детей.

Правительственные вой
ска совершают систематиче
ские массированные налеты 
на районы, находящиеся 
под контролем сальвадор
ских парти.заи.

НА СНИМКЕ из журна
ла «Со.чджер оф форчун»: 
каратели, оснащенные аме
риканским оружием, гото
вятся к налету на террито
рию департамента Морасан.

Фотохроника ТАСС.

стреляли из минометов и 
пулеметов крупный отряд
карателей. В результате этой 
смелой акции уничтожены 
десятки вымуштрованных 
американскими «советника
ми» солдат правящего реак
ционного режи.ма.

Радиостанция сальвадор
ских патриотов «Венсере- 
мос» сообщила, что после 
продолжительных- боев гар
низоны ’ диктаторской армии 
были выбиты из населен
ных пунктов Сан-Агустин и

Франсиско-Хавьер (департа
мент Усулутан). В пригоро
де столицы партизаны ата
ковали военные казармы, 
нанеся противнику значи
тельный урон. В департа
менте Чалатенанго, где уже 
неделю продолжается широ
комасштабная карательная 
операция, патриоты успешно 
контратаковали отборные 
армейские батальоны. Оже
сточенные столкновения 
произошли также в районе 
вулкана Гуасапа.

т

ш

Ш
Шй

Обстановка 
в Ливане

БЕЙРУТ, 13. Серию успеш
ных боевых ^;пераций_гто- 
вели-ливанские . партизаиА 
в раионак Саиды. Аббаеий, 
Аоры и Сийик На
юге страны. Израильтяне 
понесли потери в живой си
ло. Ливанская печать отме
чает, что в последнее время 
патриоты взяли на воору
жение тактику нанесения 
одновременных ударов в 
различных населенных
пунктах, сковывая тем са
мым силы агрессоров и не 
давая им проводить широ
комасштабные карательные 
операции против мирного 
населения.

По поступающим сюда со
общениям, интервенты про
должают политику аннексия 
южиолйванских территорий. 
Как указывает газета «Ас-

Сафир», они недавно пере
ставили на три—пять кило
метров на север погранич
ные столбы на некоторых 
участках ливано-израиль
ской границы. В итоге на 
присвоенной Израилем тер
ритории оказался водный 
источник Ваззани и выте
кающая из него река, кото
рая имеет важное значение 
для сельского' хозяйства в 
этой местности. Сйперные 
части интервентов также 
пробивают горный туннель, 
по KOTopoiry вода из южно
ливанской реки Литани бу
дет переброшена на изра
ильскую территорию.

Сообщения о незаконном 
«освоении» Южного Ливана 
сопровождаются новыми 
угрозами правителей Тель- 
Авива навсегда , сохранить 
за собой эти захваченные 
силой земли. Министр обо
роны Аренс заявил вчера, 
что израильские войска не 
собираются в обозримом бу- 
дуще.м уходить с оккупиро
ванной ливанской террито
рии.

ПОЕЗДКА
КИТАЙСКОГО

МИНИСТРА
МЕХИКО. Продолжается 

поездка министра иностран
ных дел Китая У Сюецяня 
по странам .Латинской Аме
рики. Она предпринята в 
период роста недовольства 
политикой США на конти
ненте, усиления антиамери
канских и антиимпериали
стических настроений. Эти 
обстоятельства Китай пыта
ется использо*вать для ук
репления своих позиций ■ в 
латиноамериканских стра
нах.

Как стало известно, в бе
седах с руководителями 
Мексики китайская сторона 
ставила вопрос об оказании 
содействия в установлении 
дипотношений Китая с ря
дом латиноамериканских го
сударств, в частности, с 
Сальвадоро.м и Гватемалой, 
с территории которых, как 
известно, США ведут под
рывные действия против 
Никарагуа. и

ФИНАЛ ЛЕТНЕЙ ОЛИМПИАДЫ-84
ЛОС-АНДЖЕЛЕС. Игры 

ХХШ  Олимпиады, отмечен
ные беспрецедентным на
ционализмом, коммерциали
зацией и вмешательством 
политических руководителей 
США, завершились в это.м 
калифорнийском городе. 
Фейерверк и номера из на
бора голливудских шоу вен
чали в воскресенье вечеро.м 
церемонию закрытия Игр.

Ни одна Олимпиада в 
без малого столетней исто
рии совре.менных Игр не 
была отмечена таким боль
шим количество.м сканда
лов, как нынешняя. С мо
мента, когда калифорний
цам в мае 1978 года было 
объявлено, что МОК предо- 
стави.тг и.м право проведе
ния Игр, начались наруше
ния Олимпийской хартии.

Оказались забыты.ми, а 
точнее говоря, о них здесь и 
не вспоминали. олимпий
ские идеалы. Никто и не 
думал о целях олимпийско
го движения, сфор.мулиро- 
ванных в Олимпийской хар
тии, — «воспитании моло
дежи с помощью спорта в 
духе взаи.мспонимания и 
дружбы, способствующих 
созданию лучшего и более 
спокойного мира, всемирном 
распространении оли.мпий- 
ских принципов для созда
ния доброй воли между на
родами».

Широко развернутая ад
министрацией США антисо
ветская, антисоциалистиче
ская кампания, отсутствие 
реальной безопасности сде
лали невозможным участие 
спортсменов СССР и боль
шинства социалистических 
стран в Олимпиаде. Обста
новка в Лос-Анджелесе це
ликом подт'вердила пра
вильность решения НОК

СССР. Администрация США 
широко использовала Олим
пиаду для нагнетания в 
стране шовинизма. Игры 
превратились в крупное 
рекла м н о - пропагандист
ское мероприятие в рамках 
предвыборной кампании 
Рейгана.

«Благородные олимпий
ские девизы затерялись ны
нешним летом и раство
рились в волнах ' коммер
ции и политизации Игр в 
Лос-Анджелесе», — писала 
югославская газета «Борба».

Бизнес завоевал «золото» 
на Играх в первый же 
день. Репортаж об откры
тии 'прерывался компанией 
Эй-би-си для передачи рек
ламы 56 раз. Сразу после 
того, как вспыхнул олим
пийский огонь, на экранах 
появилась реклама пива 
«Будвайзер». За эти три ча
са компания нажила 15 
миллионов долларов.

Участники Игр отмечали, 
что на аренах часто созда
валась атмосфера, невыно
симая для соперников аме
риканской команды, на них 
оказывалось психологиче
ское давление. Особенно 
сильно это отразилось на 
итогах турниров гимнастов 
и боксеров.

Выступая на встрече ве
теранов олимпийского дви
жения. многократный чем
пион Игр и рекордсмен ми
ра в метании диска Эл Ор
тер (США) сказал: «Участие 
в Олимпийских играх боль
шого количества стран еще 
не означает, что это—боль
шой спорт. Если бы все 
си-льнейшие были здесь, 
нам, американца.м, приш
лось бы нелёгко. А теперь 
путь к медалям прост».

Но даже на легком пути 
к пьедесталу хозяевам Игр 
требовалась помощь судей, 
которые давали клятву 
быть беспристрастными и 
объективными. Дело дошло 
до того, 'ЧТО некоторых из 
них, уж слишком откровен
но и грубо' подсуживавших 
иным спортсменам США, 
руководителям международ
ных спортивных федераций 
пришлось от судейства от
странить.

Разумеется, никто • не вы
двигает претензий к спорт
сменам, которые старались 
показать мастерство на 
аренах Игр отнюдь не в 
благоприятной обстановке. 
Правда, тринадцать раз ме
дицинская комиссия МОК 
рассматривала доклад до
пингового центра о положи
тельных результатах анали
за. Всего в истории Олим
пиад—летних и зимних —; 
таких случаев было лишь 
25, о чем напомнило агент- 
.ство ЮПИ. Было зафикси
ровано и не.мало протестов 
в различных видах спорта, 
прежде всего на необъек
тивное судейство, на подсу
живание в пользу хозяев, 
были и дисквалификации 
за серьезные нарушения 
правил соревнований.

Уже говорилось, что спор
тивный уровень соревнова
ний лос - анджелесской 
Олимпиады из-за отсутст
вия многих сильнейших ат
летов мира оказался значи
тельно сниженным. Это от
разилось и на окончатель
ной статистике Игр. Так, 
на Игра.х-84 было установ
лено 11 мировых и 45 олим- 
miiicKiix рекордов. Четыре 
года назад в Москве . их. 
бь1ло соответственно 36 и 
74...
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й О В Р Ы Й  П У Т Ы
Сегодня в Томске стартует Всесоюзный хоккейный тур

нир памяти Героя Советского Союза Ивана Черных
Итак, клюшки на лед. В 

течение пяти дней во 
Дворце зрелищ и спорта 
пройдут поединки профсо
юзных комз'НД высшей, пер
вой к второй лиг нашего 
хоккея. Гостями томичей 
станут спортсмены «Кры
льев Советов» (Москва), «Со
кола» (Киев), «Ижстали» 
(Ижевск), «Салавата Юлае
ва» (Уфа), «Кристалла» (Са
ратов),. СК и.мени Урицкого 
(Казань) и «Бурана» (Воро
неж). В турнире участвует и 
хозяин площадки — «Кедр». 
Регламент соревнований на
пряженный: хоккеистам
предстоит сыграть сначала 
в предварительной части 
состязаний, а затем вы
явить призеров и аутсайде
ров.

В одном из номеров газе
ты мы представляли участ
ников турнира памяти Ива
на Черных. Тепёрь позна
комьтесь с «Кедром» образ
ца 1984 года. Мы — на тре
нировке команды.

Сегодня хоккеисты зани
маются на льду, отрабаты
вают тактические приел!Ы. 
На площадке О. Конорев, 
В. Дубовик, Ю. Стрыгия — 
ведущее звено команды. Их 
атака с . М'Ножеством хитро
умных ходов завершилась 
точным броском по воротам 
А. Карминского. Голкипер 
эту шайбу отразил. Следует 
свисток старшего тренера

«Кедра» В. В. Ермакова, иг
роки возвращаются на ис
ходные позиции, и все на
чинается сначала.

Да, после годичного пере
рыва команду вновь принял 
Владимир Васильевич Ерма
ков., Ему — слово:

— Около двух месяцев ос
талось до начала очередного 
чемпионата страны по хок
кею во второй лиге. Чтобы 
подготовиться как следует 
к этому ответственному и 
трудному состязанию, нам 
придется серьезно потру
диться на занятиях. Прсяп- 
лый сезон команда провела 
ниже своих возможностей, 
не всегда хватало сил, во
левого настроя, чтобы пере
ломить ситуацию, склады
вающуюся на льду. Все это 
предстоит вернуть, а также 
побороться за местО' повы
ше в турнирной таблице.

— Сегодня на тренировке 
мы видим много незнако
мых игроков...

— Вообще-то изменения в 
составе минимальные. Но на 
сборы мы пригласили груп
пу молодых томских игро
ков, каждый из которых 
может впоследствии реаль
но претендовать на место в 
составе. Это Я. Коверников, 
В. Новиков, Е. Дудукин и 
другие. Появились в коман
де два юных (1966 года рож
дения) хоккеиста из Усть- 
Каменогорск!: вратарь Алек

сандр Нурек и защитник 
Алексей Козлов. Молодежь 
присматривается и все уве
реннее пробует себя.

— А ветераны?
— По сути дела они все— 

в строю. Залечили свои тя
желые травмы Александр 
Ермаков и Вячеслав Деткин, 
начали готовиться Юрий 
Мухаметвалеев и Виталий 
Судаков.

Первая тройка останется 
неизменной: их сыгран
ность, опыт не вызывают 
сомнений. А вот в других 
звеньях ожидаются переме
ны. Какие? Об этом гово
рить пока рано, многое мо
жет перемениться в процес
се подготовки.

— Сегодняшний ваш ео- 
нерник — «Крылья Сове
тов» в представлениях не 
нуждается. Как планируе
те выступить?

— Трудно загадывать. 
Конечно, постараемся сы
грать собранно. А матч - с 
такой командой, как «Кры
лышки», всегда настоящий 
урок большого хоккея. Так 
что, как бы игра ни закон
чилась — польза от нее 
большая.

К 20 часам, когда том- 
сжий «Кедр» выйдет на лед, 
станут известны х>езультаты 
трех игр. Традиционный 
турнир хоккеистов набирает 
темп.

В. ВАСИЛЬЕВ.

т 'ШШа
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Фотоконкурс-84
«мы ПОЕМ ЛУЧШЕ ВСЕХ».

Фото А. Васильева.

СТАРТЫ СЕЛЬСКИХ СПОРТСМЕНОВ
Во всех районах области 

состоялись праздники, по
священные Всесоюзному 
дню физкультурника. В 
большинстве районов подго
товку к стартам начали ве
сти заблаговременно, проду
мав и программу соревнова
ний, и о^рмление спортсо- 
оружений.

На новом стадионе в по
селке Светлом Томского 
района Б течение двух дней

проходили соревнования по 
нескольким видам дяюрта. В 
стартах участвовали многие 
физкультурники — победи
тели вторых областных 
сельских игр «Стадион для 
всех». Да и программа, со
ставленная организаторами, 
во многом повторяла недав
ние областные состязания. 
Успешно прошли соревнова
ния в ОПХ имени В. Н. Си
доренко, поселках Рассвет и

Копылово, в Моряковке и 
Самусе. Около трех тысяч 
сельских спортсменов пока
зали свое мастерство.

Интересной и многообраз
ной была программа состя
заний у физкультурников 
Кривошеивского, Каргасок- 
ского, Чаинского районов. 
Люди 1>азных возрастов и 
профессий участвовали в 
легкоатлетических забегах.

турнирах по футболу, волей
болу, настольному теннису, 
городкам, шахматам. А 
спортсмены Александров
ского района посвятили Все
союзному дню физкультур
ника соревнования мотогон
щиков.

К сожалению, остались в 
стороне от праздничных 
стартов любители спорта из 
Парабельского, Тегульдет- 
ского, Верхнекетского райо
нов. Здесь были организова
ны соревнования по одному- 
двум видам, поэтому и уча
стников было немнсяю.

Т Р У Д Н А Я  П О Б Е Д А
РИМ. Хоккеисты ЦСКА, 

победив в последнем матче 
финального турнира розы
грыша Кубка европейских 
чемпионов команду «Дукла» 
(Йиглава, ЧССР) — 4:3 (2:1, 
0:0, 2:2), в четырнадцатый 
раз завоевали этот почетный 
трофей. Шайбы у победите
лей забросили: Дроздецкий, 
Ларионов, Немчинов и Зы
бин.

Второе место заняла 
«Дукла», третье—«Динамо».

Н А  T B 0 P 4 E C R H X  

В С Т Р Е Ч А Х
Творческие встречи, на 

предприятиях, ознако
мительные поездки по го
роду — традиция обще
ния томичей с гастроли- 
РУЮ1ЦИМИ у нас театраль
ными коллективами. В 
Понедельник артистов 
Ярославского академиче
ского театра им. Ф. Вол
кова пригласили к себе 
труженики Томского
нефтехимического комби
ната. Хлебом-солью
встретили гостей на ги
ганте сибирской нефте
химии. Гости дали для 
трудящихся предприятия 
больш'ой концерт.

Встречи ярославских 
артистов состоялись так
же на заводе резиновой 
обуви и карандашной 
фабрике.

Артисты побывали в 
отделе редких книг 
научной библиотеки уни
верситета, провели экс
курсию по Томску, знако
мились с окрестностями 
областного центра.

Б. БОРИСОВ.

П И С А Т Е Л И -

С Е Л У
Одобренная два года 

назад обкомом КПСС 
инигщатива томских пи
сателей и художников о 
культурном шефстве над 
животноводами области 
находит продолжение в 
эти страдные дни. На 
днях ответственный се
кретарь областной писа
тельской организации Ва
дим Макшеев побывал с 
творческим отчетом в 
совхозе «Сибиряк» Том
ского района. Встреча с 
работниками животновод
ства состоялась непосред
ственно. на месте их ра
боты — в летнем лагере.

Побывали томские пи- 
' сатели и в Шегарско.м 

районе. Вадим Макшеев 
и .молодой поэт Алек-, 
саидр Казанцев выступи
ли перед животноводами 
совхоза «Россия», члена
ми студенческого строи
тельного отряда, возводя- 
пдами агрогородок в се
ле Маркелове. Состоялся 
разговор о современных 
проблемах села, о сегр- 
дншпней литературе. Пи
сатели познакомили слу
шателей ■ со своими новы
ми цроизведе-риями.

В. ФЕДОРОВА.

ЗЫРЯНСКИЙ отдел 
внутренних дел Сер
гей Николаевич Вол

ков пришел после службы в 
армии три года назад на 
должность милиционера. Он 
проявил себя способным ра
ботником, и в марте нынеш
него года его назначили ис
полнясь обязанности инс
пектора rib охране общест
венного порядка. Беспокой
ная работа у Волкова. Од
на из его обязанностей — 
организация взаимодействия 
милиции и добровольных 
народных дружинников.

В Зырянском районе 36 
ДНД (они ссгаданы на всех 
центральных усадьбах кол
хозов), в которых более 500 
человек. Около ста — чле
ны комсомольских опера
тивных отрядов. В любом из 
сел есть люди, активно по
могающие милиции. В Бер
линке — это шофер А. М. 
Шаталин, в Окунееве — 
управляющий отделением 
колхоза «Россия»' А. Е. Да
ниленко, в колхозе имени 
Фрунзе — сам председатель 
Н. А. Иванов. Со вслреч с 
ними и начал свою работу 
молодой инспектор Волков.

Планы совместной работы 
ДНД с райотделом милиция 
составляли и до него. Дру
гое дело, что не всегда они 
выполнялись, слаб был кон
троль за исполнением, дру
жинники часто предоставля
лись самим себе. Секретарь 
комитета комсомола отдела 
Сергей Волков, наладив ра
боту среди молодых мили
ционеров, активизировал и 
дружинников. Более целе
направленной стала и дея
тельность оперативных ком
сомольских отрядов. В лет
ние месяцы они, общест
венные стражи порядка, 
вместе с работниками мили
ции участвуют в гюйдах.

Ввел Сергей и новшество 
— выезды на места комп
лексными группами не про
сто с целью изучить опера
тивную обстановку, а по
мочь советом и делом в ук

реплении порядка. ЗГруппы 
с^азшзуются либо узко це
левые (во главе с работни
ком милиции и его актив
ными внештатными помощ
никами), либо включают 
разные службы милиции 
(работников ГАИ, инспекто
ров по делам несовершенно-

вит нарушителей дисципли
ны? Прежде всего активис
ты ДНД. Народные органи
зации эффективно выступа
ют против пьяниц, помогая 
работникам милиции. И все
го успешнее в тех селах, 
где лучше организуют рабо-

Н а ст раж е общ ест ^н н ою  порядка

В д р уж и н у
» в л

нспектор
летних и т. п.). На месте 
те и другие тесно сотрудни
чают с участковыми инспек
торами и дружинниками, 
учат их на практике и ох
ранять покой граждан, и 
вести многоплановую про
филактику. Подобные выез
ды требуют больше време
ни, но зато и отдача выше.

Вот что дал, например, 
выезд в Чердаты. За сутки 
в селе задержали 27 нару- 
mHTejjeM дорожного движе
ния. 12 из них управляли 
транспортом нетрезвыми. 
Изъяли два незаконно хра- 
нянщхся ружья, мелкокали
берную винтовку ТОЗ-8. 
Пресекли ночные гонки мо
тоциклистов. Большую рабо
ту провели в школе-интер
нате...

На селе в дни страды 
продажа спиртного ведется 
крайне ограниченно. Но есть 
попытки приобретать его в 
рабочее время. Кто остано-

ту дружин председатели 
сельских Советов. Есть та
кой опыт в Зырян<жом 
сельском Совете, который 
возглавляет председатель 
Б. Я. Пустырь.

А вот в тех селах, где 
сельские Советы не Инте
ресуются рабртой ДНД, 
вольготней чувствуют себя 
и любители спиртного. К 
сожалению, не проявляет 
активности, например, пред
седатель Громьгшевского 
сельского Совета Б. Д. Ко- 
фаяова. Б иьшешнем году 
ни разу не рассматривался 
на сессии исполкома вопрос 
о работе ДНД. . Нет в Гро- 
мышевке даже командира 
народной добро.вольной дру
жины. А ведь в селе есть 
неблагополучные семьи, рас
хитители, пьяницы. Именно 
здешний комбайнер был ос
тановлен в минувшем году 
возвращавшимся из Оль- 
говки Кемеровской области

с купленными бутылками 
водки. Причем комбайн он 
увел прямо с поля, дезорга
низовав работу шоферов, ко
торые ждали зерно. ■

Подобные случаи были в 
селах Высокое, Вамбола, Бе- 
ловодовва, где механизато
ры и водители оставляли 
поля в самый горячий час 
жатвы. Работникам мили
ции приходилось перекры
вать дороги, отвлекаясь от 
более важных дел.

Нынче таких случаев 
меньше, и в райкоме пар
тии связывают это с ини
циативой, настойчивостью 
Сергея Николаевича. А он 
ставит себе цель — еще 
лучше знать оперативную 
обстановку, не иметь сел, 
где бы дружина лишь чис- 
лил^ь.

Заботит его состояние ря
да общественных пунктов 
охраны порядка. Требует 
ремонта такое помещение в 
селе Дубравке, бездействует 
общественный пункт в При- 
чульгмском. Но, думается, 
это не препятствия для де
лового, увлеченного своей 
работой молодого сотрудни
ка милиции. Он найдет 
время, чтобы встретиться с 
руководителями колхозов и 
сельсоветов, найдет слово, 
чтобы убедить их — фор
мализм в охране обществен
ного порядка недопустим. 
Потребуется — внесет пред
ложение на рассмотрение 
районного штаба ДНД, воз
главляет который сегсретарь 
райкома партии Т. А. Рога
чева. Конечно, его усилия 
полдеожа'ны.

С. Н. Волков готовится 
поступать в Новосибирскую 
школу милиции, упорно ра
ботает над повышением сво
его политического уровня. 
Он хорошо понимает, что 
инспектор милиции должен 
быть образцом поведения, 
специалистом своего дела.

И. БЫЧИХИН, 
майор милиции УВД.

Зырянский р а й о н .

Ш астера лаковой  
м и н и а т ю р ы

ХОЛУЙ (Ивановская об
ласть). Проследить историю 
развития лаковой миниатю
ры от ее истоков до наших 
дней позволяет . выставка, 
открывшаяся в одном из 
центров самобытного искус
ства — в поселке Холуй 
Ивановской области.

Богата и разнообразна 
экспозиция, посвященная 
'50-летию знаменитого про

мысла. Словно волшебной 
кистью расписаны ларцы и 
шкатулки, пластины и пан
но, декоративные тарелки и 
письменные приборы. Около 
350 лучших произведений 
мастеров нескольких поко
лений представлено на суд 
зрителей. Среди них — ра
боты тех, кто закладывал 
основы школы лаковой ми- 
ниа'тюры в Холуе.

За полвека кустарная ар
тель превратилась здесь в 
большое современное пред
приятие, на котором ныне 
трудятся более 160 дипломи
рованных специалистов. К 
их услугам — просторные, 
светлые помещения, осна
щенные совершенной тех
никой. Изделия мастеров из 
Холуя хорошо известны не 
только в нашей стране, но 
и за рубежом. Они неизмен
ные участники международ
ных экспозиций и ярмарок. 
Только в нынешнем году 
работы умельцев из неболь
шого русского поселка будут 
демонстрироваться на двад
цати международных вы
ставках.

(ТАСС).

Извещение
1S августа лекторская 

группа обкома партии про
водит для лекторов партий
ных комитетов, . общества 
«Знание», пропагандистов, 
политинформаторов кон
сультацию по вопросам меж
дународного положения и 
внешнеполитической дея
тельности КПСС и Совет
ского государства.

Консультация состоится в 
Доме политического просве
щения обкома КПСС (ул. 
К. Маркса, 14).

Начало — в 16 часов.

Т и р а ж  « С п о р т л о т о »
Результаты 32-го тиража 

«Спортлото», состоявшегося 
11 августа:

«6 из 49»: 6, 24, 33, 34, 37, 
42.

«5 из 36»: 1, 10, 19, 31, 32.
(ТАСС).

С РЕД А , 15 августа  
П Е Р В А Я  П Р О ГР А М М А  

М О С КВА
8 .00 .  « В р е м я » .  8 .55 .  « Н а р о д 

н о е  т в о р ч е с т в о » .  9 .40 .  « О ч е 
в и д н о е  —  н е в е р о я т н о е » .  10 .40.  
« Л ю д и  н  д е л ь ф и н ы » .  Ф и л ь м  
1-й .  11 .50 .  Н о в о с т и .

С 11 .5 5  д о  1 4 .1 5  —  п е р е р ы в .
1 4 .1 5 .  Н о в о с т и .  14 .35 .  « Ч е л о 

в е к  и п р и р о д а » .  Д о к у м е н 
т а л ь н ы е  т е л е ф и л ь м ы .  15 .25.  
Р а с с к а з ы в а ю т  н а ш и  к о р р е с 
п о н д е н т ы .  16 .00 .  В к о н ц е р т н о м  
з а л е  —  ш к о л ь н и к и .  16 .40 .  
С т а д и о н  д л я  в с е х .  17 .10 .  
М у л ь т ф и л ь м ы .  17 .35 .  Л и т е р а 
т у р н ы е  б е с е д ы .  К  5 0 - л е т н ю  
I В с е с о ю з н о г о  с ъ е з д а  с о в е т 
с к и х  п и с а т е л е й .  1 8 .30 .  Д о к у 
м е н т а л ь н ы й  ф и л ь м .  1 8 .4 о .  
« С е г о д н я  в  м и р е » .  19 .00 .  « М и р

15 а в г у с т а .  Всесо ю зн ы й  
хоккей н ы й  тур н и р  команд 
класса  «А » пам яти  Героя Со
ветского  Сою за И ван а  Ч ер ны х  

« И ж стал ь»  ( И ж е в с к )  —  С К
им. Урицкого  ( К а з а н ь )  —
11 час . «С ал ават Ю лаев» 
( У ф а )  —  «Кр и сталл »  ( С а р а 
т о в )  —  14  ч а с .  «Б ур а н »  ( В о 
р о н е ж )  —  «Сокол» ( К и е в )  —  
17  ч а с .  О ткр ы тие  тур н и р а  —  
2 0  ч а с .  «Кедр» ( Т о м с к )  —
«К р ы л ь я  Советов» ( М о с к в а )  —  
2 0  ч а с .  30  м и н .

т
Т Е А Т Р  Д Р А М Ы

Гастроли  Яр о славского  Го
сударственного  орденов О к
тябр ьско й  Рево лю ц ии  и Т р у 
дового Красного  Зн ам ен и  а к а 
дем ического  театра  д р а м ы  
имени Ф . Г. Волкова .

1 5  а в г у с т а .  «Ю сти н а»  —  
19-30 .

Б помещении Дворца 
культуры «Авангард»

15 а в г у с т а . .  «М оя проф ессия 
— си ньор  из общ ества»  —
1 9 -3 0 .

Ки но
в КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
15 августа .«Т а й н а  «Ч ер н ы х  

дроздов» —. 9, 19-50, 12-40,
14-30, 16-20, 18-10, 20. 21-50.

хиевж М. ГОРЬКОГО
15 ■ августа . «Сераф им  Полу- 

бес и другие ж и те л и  З е м л и »—
9 10-50, 12-40, 14-30. 16-20,
18-10, 20, 21-50. «На а ^ н е  -- 
Л ур их »  —  8-40, 10-20, 12,
13-40, 15-20. 17. 18-40. ^ 2 0 .
22. З ал  к и н о х р о н и к и .  - " ' с  
вы ход ит « а  т ^ п у »  -- 9. 10-15. 
11-30, 12-45, 14. 15-15, 16-30,
2 0 .

«ОКТЯБРЬ»
' 15 августа . «С ер аф к^  Полу- 
бес и другие ж и те л и  З е м л и »—•
9 1 0-50 12-40. 14-30. 16-20.
18- 10. 20, 21-50. «Л ю бо вь  все 
го дороже» —  8-50. 12-10. 14_, 
16, 17-40. 19-20, 21. «Ч ер н ы й
капитан»  —  10-30.

«ПИОНЕР»
15 августа . М у'льтф идьм  

« В у к *  —  9, 10-40, 12-20, 14.
«Последний ш ан с»  —  ш- 
«Смотри в оба» —  l(-oU,
19- 30, 21-10.

имени И. ЧЕРНЫ Х
15 августа . «П р ер ия»  —  9,

10-50, 12-40. 14-30, 16-20,
18-10, 20. 21-40. « Ф р а к  для 
ш ал о п ая»  —  9, 12, 13-30. 15.
16-30, 18, 19-30, 21. «Доктор 
А йболит» — • 10-30.

«СИБИРЯК»
15 августа . «Этот негодяй 

Сидоров» —  9-20. «Король
д ж унглей»  (две серии ) 11, 
13-30, 16, 18-30, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД»

15 августа. «Л о п уш о к»  — 
10. ]2 . «Танцор «диско» (две
серии) —  15, 18, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
«СИБКАБЕЛЬ»

15 августа . «Ком ета»  —  19, 
2 1 .
ДОМ КУЛЬТУРЫ  ГРЭС-П

15 августа . « Ч и н гач гу к  ~  
Больш ой  Зм ей»  —  15, 17, 10.
2 1 -2 0 ,

Областная бухгалтерская 
школа проводит прием уча
щихся в группы подготовки 
бухгалтеров • торговых, про
мышленных, сельскохозяй
ственных предприятий, бюд
жетных учреждений и пред
приятий дотребкоооерации.

За справками обращаться 
по адресу: 634(ЮЗ, Томск,
пер. Макушина, 14, телефон 
5-35-60.

Бюрю по трудоустрюйству 
населения совместно с тре
стом столовых № 3 прюдол- 
жают набор на годичные 
кзфсы поваров, шестиме
сячные курсы пекарей, че
тырехмесячные курсы бу
фетчиков, годичные курсы 
бухгалтеров, шестимесячные 
курсы калькуляторов.

На куреы принимаются 
лица с образованием 8—10 
классов, выплачивается сти
пендия — 64—72 рубля в 
месяц.

Обращаться; г. Томск, в 
бюро по трудоустрюйству на
селения (пр. Кирюва, 17, 
или ул. Бердокая, 18). Справ
ки по телефону 6-24-46.

Сегодня по области — об
лачная Потсдаме прояснени
ями, местами небольшой 
кратковременный дождь, 
грозы, ветер западыыт'г. 7— 
12 метров в секунду, темпе-

н м о л о д е л : ь > .  19 .40 .  « Л ю д и  и 
д е л ь ф и н ы » .  Ф и л ь м  2 -й .  2 1 .00 .
« . В р е м я » .  2 1 .3 5 .  « Н а  р а б о т у  в 
к*осмос->. 2 2 . Оо. « П е с н и  и т а н 
ц ы  ц ы г а н » .  2 3 .2 0 .  « С е г о д н я  в 
м и р е » .

В Т О РА Я  П Р О ГР А М М А  
М О С КВА

8 .00 .  У т р е н н я я  г и м н а с т и к а .  
8 .20 .  И г р а е т  д у х о в о й  о р к е с т р .  
8 .35 .  « . М а с т е р » .  Х у д о ж е с т в е н 
н ы й  т е л е ф и л ь м .  9.50.  К о н ц е р т  
Б о л ь ш о г о  д е т с к о г о  х о р а  ЦТ и 
В Р .  10 .25 .  « С л е д о в а т е л ь » .  Д о 
к у м е н т а л ь н ы й  ф и л ь м .  10 .45.  
« Н а у к а  п л : и з н ь » .  11 .15.  
« С е м ь я  и  ш к о л а » .  11 .45 .  « Н е 
з н а й к а  в С о л н е ч н о м  г о р о д е » .  
М у л ь т ф и л ь м .  3 -я  с е р и я .  12 .20 .  
« Ф и л ь м  —  д е т я м » .  « К а н и к у 
л ы » .  3 - я  с е р и я  —  « В с е  д о р о 
г и  в е д у т  в  Г о ж и я л е к » .  13 .15 .  
« Н е м е ц к и й  я .е ы к » .  13 .45 .  « П у 
т е в к а  в  ж и з н ь » .  14 .30 .  П р о г 
р а м м а  т е л е в и д е н и я  К о м и  
А С С Р .  15 .30 .  Н о в о с т и .

С 15 .3 5  д о  17..30 —  п е р е р ы в .  
ТО М СК

17 .30 .  С т у д и я  « Ю н о с т ь » .  
« О п . е р а ц н я  «ITo a p o c t q k ».

ратура 19—24 градуса, В 
Томске без оса,дков, темпе
ратура 20—22 градуса.

16—17 августа — перемен
ная облачность, местами сла
бый кратковременный дождь, 
грозы, ветер западный, 7— 
12 метров Б секунду, те.мт,_̂  
пература ночью 8 13, днем
20—25 градусов.

М О С КВА
13 .00.  Н о в о с т и .

ТОМ СК
13 20  « Х . т е б  н а . о б щ е . ч  с т о -  

ло!> Н а ч ч н о  - п о п у л я р н ы й
ф и . т ь м .  18 .40. ,.  К и н о ж у р н а л  
« С е л ь с к о е  х о с Л й с т в о » . _  19-00. 
« Д е н ь  о б л а с т и » .  1 9 .1о .  ■ 'Ф у т 
б о л ь н о е  обо.-5р е 11ис.>. « М а н о -  
лтетр»  с с гсд н / ' г> .  - 19 .4 о .  « П о е т
Ф и д а н  К а с и м о в а » ,  К о н ц е р т .

М О С КВА
2 0  0 0  « С п о к о й н о й  н о ч и ,  ,\ia- 

ТО М СК
2 0 .1 5 .  « П р о к у р о р ы » .  Д о к у -  

м е н т а л ь н ы й  ф и л ь м .
М О СКВА

2 1 .00 .  « В р е м я » .  2 1 .3 5 .  К 40-  
п е т и ю  В е л и к о й  П о б е д ы ,  « т д и *  
т е  с в я з н о г о » .  Х у д о ж е с т в е н 
н ы й  (15ИЛЬМ.

Зам, редактора
Ю. И. ГРИШАЕВ.

Томский ордена «Знак Почета» государственный пе- 
дагогический институт имени Ленинского комсомола 
ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ на вечерние курсы по подготсюке 
к вступительным экзаменам в институт без отрыва от 
производства.

За обучение на курсах вносится плата в размере 15 
рублей. Деньги направляются почтовым переводом по 
адресу: г. Томск, Кировское отделение Госбанка, расчет
ный счет ТГПИ № 14102. Квитанцию о почтовом пере№- 
де вместе с заявлением о приеме на курсы, справкой с 
места работы (учебы), копией документа о среднем оора- 
зовании нужно представить в прие.лтную комиссию ин
ститута (коми. 119). Документы принимаются ежедневно 
с 9 до 13 и с 14 до 18 часов. Начало занятий — 15 октяб
ря. Занятия проводятся 3 раза в неделю с 18 час. 30 
мин. до 22 часов.

В заявлении необходимо указать избранный вами фа
культет и изучаемый иностранный язык.

Кооперативное училище Томского облпотребсоюза 
ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР учащихся на 1984—85 учебный год 
по профессиям: продавец промышленных и продоволь
ственных товаров, срок обучения — 10 месяцев, стипен
дия — 32 рубля Б месяц; заготовитель-водитель катего
рии «С», срок обучения — 10 месяцев, стипендия — 70 
рублей в месяц.

В училище принимаются юноши и девушки, воины, 
згволенные в запас из рядов Советской Армии и Флота, 
с образованием 10 классов, не моложе 17 лет.

Зачисленные в училище обеспечиваются общежитием. 
Время обучения засчитывается в трудовой стаж. По 
окончании училища предоставляются льготы при поступ
лении в Кемеровский техникум и Новосибирский инсти
тут советской кооперативной торговли.

Для поступления в училище необходимы следующие 
документы: заявление на имя директора, документ о 
среднем образовании, 6 фотокарточек размером 3X4 см, 
для работаюгцих — трудовая книжка, характеристика,- с 
места работы или учебы, медицинская справка' по 
форме № 286.

Занятия начинаются 1 сентября.
Документы направлять по адресу: Томск, ул. Бердская. 

20, директору. Проезд троллейбусом № 2, автобусами 
№№ 2, 4 до остановки «Ул, Бердская».

Филиал СГПТУ-16 при СКВ «Оптика» СО АН СССР
в Томском академгородке ПРОДОЛЖАЕТ НАБОР уча
щихся с образованием 10 классов по следующим специ
альностям: токарь, фрезеровщик.

Срок обучения — 10 месяцев. Учащиеся на период 
обучения обеспечиваются благоустроенным общежитием, 
стипендией в размере 72 рубля. По окончании обучения 
выпускники направляются на работу в опытные про
изводства учреждений Томского филиала » Сибирского 
отделения Академии наук СССР.

Для поступления необходимо представить следующие 
документы: заявление на имя директора училища, доку
мент о среднем образовании, характеристику с последне
го места работы или учебы, медицинскую справку (фор
ма № 286), 4 фотокарточки размером 3X4 см.

Заявления направлять по адресу: 634055, Томск, п|).' 
Академический, 10/3, СКВ НП «Оптика», филиал 
СГПТУ-16, в приемную комиссию. Телефоны 5-13-16 или 
5-33-24, доп. 9-49.

Бюро по трудоустройству 
населения приглашает на 
работу в ПРОИЗВОДСТВЕН
НОЕ ОБЪЕДИНЕНИЕ
«ТОМСКОБЛШВЕ Й Б Ы Т»: 
пенсионеров по возрасту для 
работы приемщиками зака
зов, кладовщиками готовой 
продукции. Пенсия сохраня
ется полностью. Здесь же 
требуются: бухгалтеры мате
риальной группы, инжене
ры-технологи швейного про
изводства, слесари-электри
ки, операторы счетно-вычи
слительных машин, слесарь- 
ремонтник счетно-вычисли
тельных машин, секретарь- 
машинистка.

Справки по тел. 2-44-53.

Бюро по трудоустройству 
населения приглашает на 
работу в ТОМСКИЙ РЕЧ- 
ПОРТ: электриков—наладчи
ков портальных кранов, сле
сарей—наладчиков порталь
ных кранов, водителей ав
топогрузчиков, крановщиков 
плавучих кранов, заместите
ля начальника отдела снаб
жения; в ЖКО: инженера, 
мастера, рабочих строитель
ных снециальностей.

Приглашаются пенсионе
ры по возрасту. Квартиры— 
в порядке очередности.

Справки по тел. 2-81-07 
или 5-25-50.

Продленный рейс Томска 
Половинка—^Шегарка с 16 
августа 1984 г. будет выпол
няться только по пятницам. 
Время отправления автобуса 
из Томска — 9 часов.

Г о р к о м  п р о ф с о ю з а  р а б о т 
н и к о в  п р о с в е щ е н и я  и о т д е л  
н а р о д н о г о  о б р а з о в а н и я  Л е 
н и н с к о г о  р а й и с п о л к о м а  и.з- 
в е щ а ю т  о  с м е р т и  с т а р е й 
ш е г о  учите.ття. о т л и ч н и к а  
н а р о д н о г о  п р о с в е щ е н и я

Д ЕМ И Д О ВА  
Васи ли я  И вановича,

п о с л е д о в а в ш е й  12  а в г у с т а ,  
и  в ы р а ж а ю т  с о б о л е з н о в а 
н и е  р о д н ы м  и б л и з к и м  п о 
к о й н о г о .

В ы н о с  т е л а  —  15 а в г у 
с т а ,  в  16 ч а с о в ,  и з  к в а р т и 
р ы  п о к о й н о г о  (ул .  К. М а р к 
с а ,  4 2 .  к в .  34) .

Р у к о в о д с т в о ,  п а р т и й н ы й  
к о , м н т е т ,  о б ъ е д и н е н н ы й  п о 
с т р о е ч н ы й  к о м и т е т  у п р а в 
л е н и я  « Х и м с т р о й »  в ы р а ж а 
ю т  г л у б о к о е  с о б о л е з н о в а 

н и е  р о д н ы м  и б л и з к и м  по 
п о в о д у  б е з в р е м е н н о й  к о н 
ч и н ы  с т а р е й ш е г о  р а б о т н и 
к а  у п р а в л е н и я  « Х н . м с т р о й » ,  
н а ч а л ь н и к а  у п р а в л е н и я
п р о и з в о д с т в е н н о  - т е х н о л о 
г и ч е с к о й  к о м п л е к т а ц и и

ГЛ У ЗМ А Н А
Давида Соломоновича,

ч л е н а  К П С С  с  1 94 4  г о д а .

Р о д н ы е  и  б л и з к и е  с  
п р и с к о р б и е м  и з в е щ а ю т  о  
б е з в р е м е н н о й  к о н ч и н е  г о 
р я ч о  л ю б и м о г о  м^ 'жа,  о т 
ц а ,  д е д у ш к и

'  Щ Е Р В А Н О В А  
А натолия Андреевича.

Т о м с к о е  о т д е л е н и е  
С Н И Ш Т н М С  в ы р а ж а е т  г л у 
б о к о е  с о б о л е з н о в а н и е  с о 
т р у д н и ц е  и н с т и т у т а  Л. Ф. 
Б а л а ш о в о й  п о  п о в о д у  с м е р 
т и  м у ж а

Б А Л А Ш О В А  
Викто ра  Сергеевича.
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